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Х И М И Я
в  э л е к т р о н и к е

ЛЕНИНГРАД. На заводе
«Электроаппарат» для изоля
ции трансформаторов и других 
изделий обычно применяется 
фарфор. Недавно успешно осво
ено литье корпусов трансформа
торов и других изолирующих 
деталей из эпоксидных смол. 
Новый материал обладает луч
шими по сравнению с фарфо
ром изоляционными свойствами 
и менее хрупок.

На снимке: слесарь П. А. Су
ханов транспортирует корпус 
трансформатора, изготовленный 
из эпоксидной смолы. Транс
форматоры этого типа делаются 
по заказу кубинских энергети
ков.

(Фотохроника ТАСС).

Редакции 
журнала 

„Работница“
Центральный Комитет КПСС го

рячо поздравляет редакцию, ав
торский актив и многочисленных 
читателей журнала «Работница» 
со славным 50-летием и награж
дением в связи с юбилеем орденом 
Ленина.

Созданный по совету В. И. Ле
нина, журнал неутомимо несет в 
многомиллионные массы трудя
щихся женщин пламенное слово 
Коммунистической партии, рас
сказывает об их замечательных 
делах, учит их жить и работать 
по-ленински. Журнал «Работни
ца» — верный друг советских 
женщин, активный борец за тор
жество коммунизма в нашей 
стране, за мир во всем мире.

ЦК КПСС желает коллективу 
«Работницы», ее корреспондентам 
и читателям новых успехов 
борьбе за претворение в жизнь 
Программы нашей партии, в ук
реплении мира и дружбы между 
народами.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАР
ТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

С гектара земли— 
наибольшую отдачу
Социалистические обязательства рабочих совхозов и колхозников 

Парабелъского управления на 1964 год
Большинство колхозов и совхозов Парабелъского уп

равления не справилось с поставленными перед ними 
задачами в 1963 году по производству и продаже госу
дарству продуктов животноводства. План по продаже 
государству мяса выполнен на 120 процентов. Но мо
лока, яиц и шерсти продано мало.

В решениях декабрьского и февральского Пленумов 
ЦК КПСС, в докладе Н. С. Хрущева на совещании руко
водящих работников в Москве вскрыты резервы бы
стрейшего подъема сельскохозяйственного производства.

Подсчитав свои возможности, труженики сельского 
хозяйства Парабельского управления решили полупить 
с каждого гектара не менее 10,2 центнера зерна, 120 
центнеров картофеля. Для этого решено вывезти на поля 
38.500 тонн навоза и перегноя. К  1 апреля механизато
ры закончат ремонт тракторов и другой сельскохозяй
ственной техники. Сев ранних культур парабельцы 
проведут за 12— 15 рабочих дней по хорошо подготов
ленной почве.

Для полного обеспечения скота кормами они загото
вят нынче 35.950 тонн грубых кормов, 53.880 тонн 
силоса.

Мяса в живом весе будет произведено 1376,5 тонны. 
Продано его государству 1260,5 тонны.

Молока парабельцы произведут 9.855 тонн, продадут 
этой продукции государству 7.950 тонн.

Запланировано поголовье коров в хозяйствах управ
ления довести до 5.780 голов, получить от 100 коров

95 телят, от 100 основных свиноматок >— 1.400 по
росят и от разовых —  600.

Колхозники и рабочие совхозов, специалисты сель
ского хозяйства развертывают широкое соревнование 
за звание ударников и коллективов коммунистического 
труда, за успешное выполнение взятых социалистиче
ских обязательств.

Труженики сельского хозяйства Парабельского уп
равления вызвали на соревнование тружеников сель
ского хозяйства Чаинского управления.

Опереяіая график
День ото дня становится теплее. И на Севере весна 

вступает в свои права. Деятельно готовится к  праздни
ку 1 Мая коллектив Васюгашжого леспромхоза. Лесо
рубы встали на трудовую вахту в честь праздника тру
да и весны. Лесозаготовители Нюрольского лесопункта 
решили план четырех месяцев выполнить к  28 апреля 
и дать тысячу кубометров древесины сверх плана. Сей
час лесорубы этого лесопункта опережают график на 
400 кубометров. В целом коллектив леспромхоза решил 
заготовить и вывезти сверх плана четырех месяцев 
1.500 кубометров л е с і

А. АБРАМОВ,
начальник планового отдела 

Вгсюганского леспромхоза.

Во имя дальнейшего укрепления 
б р а т с к о г о  с о т р у д н и ч е с т в а

Первый секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев, Председатель Прези
диума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев направили приветст
венную телеграмму председателю ЦК 
Трудовой партии Кореи, председа
телю Кабинета министров КНДР Ким 
Ир Сену, председателю президиума 
Верховного народного собрания 
КНДР Цой Ен Гену. От имени ЦК 
КПСС, Президиума Верховного Сове
та СССР, Совета Министров СССР и 
всего советского народа в ней выра
жаются поздравления и наилучпше 
пожелания ЦК Трудовой партии Ко
реи, президиуму Верховного народ
ного собрания, правительству КЙДР, 
всему корейскому народу по случаю 
15-й годовщины со дня подписания 
соглашения об экономическом и 
культурном сотрудничестве между 
СССР и Корейской Народно-Демокра
тической Республикой.

В телеграмме отмечается, что тес
ное и широкое экономическое и

культурное сотрудничество КНДР и 
Советского Союза за прошедшие 15 
лет принесло свои замечательные ре
зультаты для народов обеих стран, 
способствуя успешному осуществле
нию задач строительства социализма 
и коммунизма. ЦК КПСС и Советское 
правительство, говорится в теле
грамме, со своей стороны и впредь 
будут делать все необходимое для

дальнейшего развития и укрепления 
братского сотрудничества между 
обеими странами, для упрочения 
единства и сплоченности стран со
циалистического содружества.

Приветственную телеграмму в 
связи со знаменательной годовщиной 
министру иностранных дел КНДР Пак 
Сен Черу направил министр иност
ранных дел СССР А. А. Громыко.

(ТАСС).

Телеграмма р у к о в о д и т е л ей  К Н Д Р
Руководители Корейской Народно- 

Демократической Республики това
рищи Ким Ир Сен и Цой Ен Ген при
слали товарищам Н. С. Хрущеву и 
Л. И. Брежневу телеграмму, в кото
рой передают горячие поздравления 
по случаю 15-й годовщины подпи
сания соглашения об экономическом 
и культурном сотрудничестве между 
КНДР и СССР.

В телеграмме говорится, что за
ключение соглашения еще больше 
укрепило и развило отношения тра
диционной дружбы и сотрудничества, 
сложившиеся между народами обеих 
стран, внесло большой вклад в уско
рение общего дела народов двух 
стран —  дела построения социализ
ма и коммунизма.

(ТАСС).

Пребывание делегации ЦК Румынской 
рабочей партии в Советском Союзе

Делегация Центрального Комитета 
Румынской рабочей партии во главе 
с членом Политбюро ЦК РРП тов. 
Ион Георге Маурером, в состав кото
рой входят члены Политбюро ЦК 
РРП тт. Эмиль Боднэраш, Николае 
Чаушеску и Киву Стойка, возвра
щаясь из Пекина и Пхеньяна, 
14 марта вечером прибыла в Гагру 
для встречи с Первым секретарем 
ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущевым.

На аэродроме в Адлере делегацию 
ЦК Румынской рабочей партии встре
чали: Первый секретарь ЦК КПСС 
Н. С. Хрущев, член Президиума ЦК 
КПСС А. И. Микоян, кандидат в чле-

Прием Н. G. Хрущевым 
государственного  

секретаря по 
иностранным делам  

Туниса М . Слима
ГАГРА, 16 марта. (ТАСС). Предсе

датель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев принял сегодня госу
дарственного секретаря по иностран
ным делам Туниса Монжи Слима.

Между Н. С. Хрущевым и Слимом 
состоялась беседа, прошедшая в дру
жественной обстановке. В ходе бесе
ды были затронуты вопросы совет
ско-тунисских отношений, а также 
вопросы международного положения, 
представляющие интерес для обеих 
сторон.

М. Слим от имени президента Ту
ниса X. Бургибы подтвердил ранее 
переданное Н. С. Хрущеву пригла
шение посетить с официальным : 
актом Тунис.

Н. С. Хрущев поблагодарил за 
любезное приглашение.

Н. С. Хрущев просил М. Слима 
передать президенту Бургибе сердеч
ный привет и добрые пожелания на
роду Туниса,

ны Президиума ЦК КПСС, первый 
секретарь ЦК КП Грузии В. П. Мжа
ванадзе, секретарь ЦК КПСС Ю. В. 
Андропов, член ЦК КПСС Г. Д. Джа- 
вахишвили, секретарь Абхазского об
кома партии М. Т. Бгажба.

15 и 16 марта в Гагре состоялись 
встречи Первого секретаря ЦК КПСС 
тов. Н. С. Хрущева с делегацией 
Центрального Комитета Румынской 
рабочей партии во главе с тов. Ион 
Георге Маурером.

На встречах участвовали: со сто
роны ЦК КПСС —  член Президиума 
ЦК КПСС тов. А. И. Микоян, канди
дат в члены Президиума ЦК КПСС 
тов. В. П. Мжаванадзе, секретарь ЦК 
КПСС тов. Ю. В. Андропов.

Со стороны РРП: члены Политбю
ро ЦК РРП тов. Эмиль Боднэраш, 
тов. Николае Чаушеску, тов. Киву 
Стойка.

Во время встреч представители 
обеих партий обменялись мнениями 
по вопросам, представляющим взаим
ный интерес. В ходе бесед особое 
внимание было уделено вопросам, 
связанным с борьбой за укрепление 
единства и сплоченности стран со
циализма, международного коммуни
стического и рабочего движения на 
основе принципов марксизма-лени
низма и пролетарского интернацио
нализма.

Встречи проходили в атмосфере 
братской дружбы и сердечности.

16 марта делегация ЦК РРП отбы
ла на родину.

На аэродроме делегацию провожа
ли тт. Н. С. Хрущев, А. И. Микоян, 
В. П. Мжаванадзе, Ю. В. Андропов, 
Г' Д. Джавахишвили, М. Т. Бгажба.

(ТАСС).

П р е з и д е н г п  Й е м е н а  
прибЬіл в Москву

В Москву по приглашению Прези
диума Верховного Совета СССР и Со
ветского правительства 16 марта при
был с официальным государственным 
визитом президент Йеменской Араб
ской Республики, председатель По
литического бюро, председатель сове
та национальной безопасности, глав
нокомандующий армией ЙАР маршал 
Абдалла ас-Саляль.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
ЙАР и СССР, портретами Абдалла 
ас-Саляля, Н. С. Хрущева, Л. И. 
Брежнева, был выстроен почетный 
караул и исполнены государствен
ные гимны. Прогремел артиллерий
ский салют наций.

Высокого гостя встречали Предсе
датель Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев, Г. И. Во
ронов, А. Н. Косыгин, заместитель 
Председателя Президиума Верховного

Совета СССР Я. Э. Калнберзин, пер
вый заместитель Председателя Сове
та Министров СССР Д. Ф. Устинов, 
министры СССР, председатели госу
дарственных комитетов СССР и дру
гие официальные лица, представите
ли трудящихся Москвы.

Среди встречавших были посол 
ЙАР в СССР Салех Али аль-Ашуаль, 
главы других дипломатических пред
ставительств, аккредитованные в 
СССР, советские и иностранные жур
налисты.

Вместе с Абдаллой ас-Салялем в 
Москву прибыли министры ЙАР, вид
ные военачальники, шейхи племен, 
иредставители йеменской прессы. 
Этим же самолетом прилетел посол 
СССР в ЙАР Н. II. Сулицкий.

На аэродроме Л. И. Брежнев и Аб
далла ас-Саляль обменялись речами.

(ТАСС).

Четырехмесячный 
план—к 28 апреля

На предмайскую трудовую 
вахту встал коллектив Томско
го электролампового завода. 
Электрола.мповщики обязались 
четырехмесячный план по вы
пуску продукции выполнить до
срочно, 28 апреля, и дать 
сверхплановой продукции на 55 
тысяч рублей, собрать сверх за
дания не мене -е?0-0 тысяч элек
троламп.

Решено усилить борьбу за 
повышение качества продук
ции. Коллектив завода обязался 
потери от брака в первом полу
годии сократить на ІО процен
тов по сравнению с тем же пе
риодом прошлого года, четырех
месячное задание по росту про
изводительности труда перевы
полнить на полтора процента, 
до 1 Мая закончить отгрузку 
продукции по фондам первого 
полугодия для предприятий хи
мической промышленности.

В дни предмайской трудовой 
вахты коллектив предприятия 
решил закончить перевод всех 
действующих сборочных линий 
и другого оборудования в но
вый производственный корпус и 
пустить их в эксплуатацию, 
смонтировать вновь поступаю
щие сборочные линии и освоить 
их на полную мощность.

Коллективы всех цехов, от
делов, участков и бригад обяза
лись еще шире развернуть со
ревнование за использование 
внутренних резервов для увели
чения выпуска и улучшения 
качества продукции, за досроч
ное выполнение заданий шесто
го года семилетки.

В. ИВАНОВ.

Каждому
заботливого

полю —  

хозяина

. Для лесозаготовителей весна — 
хлопотливая пора. Скоро остано
вится движение на лесовозных до
рогах сезонного действия, начнут
ся перебазировки мастерских уча
стков в летние лесосеки, значи
тельное количество рабочих и тех
ники будет отвлечено на сплав.

Умело используют преимуще
ства зимы в Нибегинском леспром
хозе. И это принесло нибегинцам 
заслуженный успех. Коллектив 
леспромхоза первым в комбинате 
«Томлес» к 16 марта завершил 
выполнение квартального плана 
лесозаготовок.

Напряженно трудятся в эти дни

Весна стучится в окно, все чаще 
выдаются тихие, ясные дни. Идет 
весна больших надежд, весна 
огромных возможностей, знамену
ющая собой первый этап в великом 
походе за интенсификацию произ
водства.

И то, что пленум парткома Ше- 
гарского производственного управ
ления, обсудивший итоги февраль
ского Пленума ЦК КПСС, состо
ялся в преддверии весны, — это 
наложило определенный отпечаток 
на содержание его работы. Речь 
шла, главным образом, о том, что 
нужно сделать сегодня, в остав
шиеся до весеннего сева дни, что
бы заложить прочную основу для 
полновесного урожая. Об этом по
дробно говорилось в докладе секре
таря парткома тов. Грязева и в вы
ступлениях участников пленума.

Земли большинства хозяйств 
управления обладают неплохим 
естественным плодородием. Пра
вильное соблюдение выработан
ных местной практикой агротехни
ческих приемов в сочетании с при
менением органических и мине
ральных удобрений позволит уже 
в этом году получить ощутимую 
прибавку урожая.

Что же нужно сделать для это
го? Покончить с обезличкой земли, 
— так ответили на этот вопрос уча
стники пленума. Надо закрепить 
за каждым полем определенного 
хозяина, установить оплату труда 
земледельцам не за выполнение 
отдельных операций по севу, ухо
ду, уборке урожая, а за конечный 
результат, за полученную продук
цию. И чем больше продукции со
берет отряд или звено, тем вы
ше должна быть оплата.

У  шегарцев есть свой опыт, как 
устранить обезличку. В этом деле 
хорошо зарекомендовала себя от
рядная организация труда в соче
тании со звеньями по возделыва
нию пропашных культур. Об этом 
опыте говорилось на пленуме. 
Председатель колхоза «Новая 
жизнь» тов. Лещеня рассказал, 
что у них уже три года земли за
креплены за определенными отря
дами. Им заранее доводится план 
производства зерна, определяется 
фонд заработной платы. За полу
чение валового сбора зерна сверх 
плана членам отряда выдается до
полнительная оплата, которая рас
пределяется пропорционально на 
рубль основного заработка. Пре
имущество такой формы организа
ции труда в том. что у хлеборобов 
развивается инициатива в изыска
нии дополнительных резервов. 
Они старательно применяют оправ
давшие на практике приемы обра-

коллективы , Ергайско- 
го, Парабельского, Ча
инского, Томского и 
Пышкино - Троицкого 
леспромхозов. Хоро
ший темп с начала ме
сяца взял Лайский лес
промхоз.

В то же время зна
чительное число лес
промхозов комбината 
«Томлес» работает в 
марте неудовлетвори
тельно. Среди них — 
Асиновский, Зырян

ский, Ново-Тегульдетский, Орлов
ский и ряд других.

В целом по комбинату за пол
месяца вывезено на нижние скла
ды около 293 тысяч кубометров 
деловой древесины, что составляет 
46,1 процента к месячному зада
нию. Допущено отставание — 14 
тысяч кубометров леса. А это зна
чит, что во второй половине марта 
для выполнения плана нужно еже
суточно вывозить на одну тысячу 
кубометров больше установленного 
графика.

За первую половину марта лес
промхозы комбината «Томлес» 
имеют следующие показатели по 
вывозке деловой древесины (в про-

П л е н у м  Ц К  В Л К С М
МОСКВА, 17 марта. (ТАСС). Сего

дня в Москве открылся пленум Цент
рального Комитета ВЛКСМ. Он обсу
дит вопрос об участии комсомольских 
организаций в выполнении решений 
февральского (1964 года) Пленума 
ЦК КПСС.

С докладом «Активное участие в 
интенсификации сельского хозяйства 
—  боевая задача ленинского комсо

мола» выступил первый секретарь 
ЦК ВЛКСМ С. П. Павлов.

В работе пленума принимает уча
стие секретарь ЦК КПСС В. И. По
ляков.

На пленуме присутствуют ответ
ственные работники Центрального 
Комитета партии, ряда министерств и 
ведомств.

О пленума парткома 
Шегарского 
управления 

♦ ♦
бо.тки почвы, посева, добиваются 
друг от друга хорошего качества 
выполняемых работ.

Отрядная организация труда 
обслуживание техники мастерами- 
наладчиками дали хорошие резуль
таты в колхозе имени Кирова. 
Уходит в прошлое обезличка земли 
и техники.

Сейчас во всех хозяйствах управ
ления создаются механизирован
ные отряды по возделыванию зер
новых. Разрабатывается система 
аккордно-премиальной оплаты тру
да.

В совхозе «Россия» создано 17 
звеньев по возделыванию кукуру
зы, сахарной свеклы, картофеля и 
льна. За звеньями закреплены по
ля и техника. В результате замет
но повысилась трудовая актив
ность рабочих совхоза. Члены 
звеньев энергично готовят к севу 
технику, вывозят на закрепленные 
поля перегной, изучают опыт при
менения минеральных удобрений 
на плантациях пропашных и техни
ческих культур.

Инженеры управления, колхо
зов и совхозов внедряют в каждом 
отряде, тракторно-полеводческой 
бригаде оправдавший себя на прак
тике ряда хозяйств метод обслужи
вания техники мастерами-наладчи- 
ками, а также опыт группового ис
пользования машин на полевых ра
ботах. Нынешней весной трактор
ный парк большинства хозяйств бу
дет работать в две смены. Все эти 
меры помогут полнее использовать 
технику, провести весь цикл весен
них полевых работ в лучшие сро
ки.

Участники пленума, вместе с 
тем, отмечали крупные недостатки 
в подготовке к севу. Десятки ма
шин еще не. отремонтированы. В 
большинстве хозяйств не заверше
на очистка семян, сотни тонн не
кондиционных семян нужно заме
нить. Кое-где не хватает семян кар
тофеля. За последнее время в 
большинстве хозяйств приостанов
лена вывозка перегноя на поля. Не 
везде имеется запас горючего на 
период весеннего сева. На пленуме 
было предъявлено строгое требова
ние к тем, по чьей вине задержи
вается подготовка к  севу.

центах к месячному плану):
1 Ергайский 53.3
2 Парабельский 52,8
3 Нибегинский 52,6
4 Чаинский 52,1
5 Пышкино-Троицкий 49,4
6 Томский 49,4
7 Тимирязевский 49
8 Лайский 48,7
9 Ореховский 47,6

10 Каргасокский 47,2
11 Васюганский 46,7
12 Линевский 46,6
13 Ингузетский 44,5
14 Уткинский 44,2
15 Молчановский 44,2
16 Белоярский 43,7
17 Аргат-Юльский 42,8
18 Колпашевский 42,1
19 Ново-Тегульдетский 41,8
20 Зырянский 40,9
21 Берегаевский 40,2
22 Орловский 38,3
23 Асиновский 36

Усть-Чулымская сплавная кон-
тора за 15 дней марта план по за
готовке и вывозке деловой .древе
сины выполнила на 40 процентов,
НарымсКая — только на 28,8 про
цента.

Одной из главных причин отста
вания является слабое использова
ние имеющейся техники. Об этом 
свидетельствует анализ работы ме
ханизмов в феврале и в марте. ______  _
Так, из 1.316‘ трелевочных трак-промхозов.

Крепко перепало руководителям 
и инженерно-техническим работ
никам мастерских районного отде
ления «Сельхозтехники» за то, что 
в выпущенных из ремонта маши
нах нередко обнаруживаются боль
шие дефекты.

Много претензий было высказа
но в адрес работников нефтебаз, 
которые неоперативно решают воп
росы завоза нефтепродуктов в глу
бинные пункты.

После пленума бюро парткома 
управления рассмотрело конкрет
ные факты .неудовлетворительного 
обслуживания колхозов и совхозов 
и наказало виновников.

Борьба за претворение в жизнь 
решений партии требует дальней
шего совершенствования деятель
ности производственного управле
ния, партийных организаций, уме
лого хозяйствования на земле, кро
потливой работы с людьми. Вот по
чему участники пленума обстоя
тельно разбирали промахи в работе 
аппарата управления, недостатки в 
деятельности партийных органи
заций колхозов и совхозов. Аппа
рат управления участники плену
ма критиковали за допущенный 
шаблон при определении для хо
зяйств структуры посевных площа
дей.
' — Чрезмерное увеличение посе
ва зерновых привело к тому, что у 
нас на значительных площадях 
ряд лет высевается пшеница по 
пшенице, — сказал в своем вы
ступлении управляющий Терсал- 
гайским отделением колхоза «Си
бирь» тов. Баумгард. — А это от
рицательно сказалось на урожае. 
Сокращение до минимума паров 
резко снизило урожайность озимой 
ржи.

Необходимо вдумчиво подходить, 
говорили участники пленума, к ре
шению вопросов ведения земледе
лия и животноводства, решительно 
изгонять шаблон и пресекать по
пытки навязывать хозяйствам эко
номически не обоснованные реше
ния.

На пленуме подчеркивалось, что 
крайне назрел вопрос о быстрей
шем введении межхозяйственной и 
внутрихозяйственной специализа
ции.

Участники пленума настойчиво 
требовали от производственного 
управления, от областных органи
заций и опытной станции помочь 
хозяйствам быстрее обеспечить пе
реход на внутрихозяйственный рас
чет, усилить в колхозах и совхозах 
экономическую работу.

М. МАЛЬЦЕВ.

торов исправно около І.ООО. 
А ежедневно занято в лесу не бо
лее 550—600. Такое же положе
ние с лесовозами. Из 621 автома
шины исправно 433, на линии же 
находится 310—350. Мало того, 
автомашины преимущественно ис
пользуются только в одну смену. 
Непроизводительно используется 
подвижной состав на узкоколейных 
железных дорогах в таких лес
промхозах, как Белоярский, Бере- 
гаевский, Зырянский.

Больше внимания нужно уде
лить созданию условий для высо
коэффективного труда малым ком
плексным звеньям, взявшим на се
бя повышенные обязательства.

У  предприятий комбината «Том- 
лес» есть все возможности хорошо 
сработать во второй половине мар
та, ликвидировать создавшуюся 
задолженность.

Во вчерашнем номере нашей га
зеты с замечательной инициативой 
выступил коллектив Парабельского 
леспромхоза. Парабельские лесору
бы обязуются широко развернуть 
социалистическое соревнование в 
честь международного праздника 
трудящихся 1 Мая и за четыре ме
сяца выполнить пятимесячную про
грамму по заготовке древесины. 
Их славному примеру должны по
следовать коллективы всех лес

Брошюра с текстом  д окл ад а Н. С. Хрущева 
на совещании 28 февраля 1964 года

Издательство политической ли
тературы выпустило в свет бро
шюру с текстом доклада товарища 
Н. С. Хрущева «Успешно осущест
вить решения февральского Пле
нума ЦК КПСС об интенсифика
ции сельскохозяйственного произ

водства». Этот доклад Н. С. Хру
щев сделал на совещании руково
дящих работников партийных, со
ветских и сельскохозяйственных 
органов 28 февраля 1964 года.

(ТАСС).
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Ускоренное развитие химической промышленности—  
важнейшее условие подъема сельскохозяйственного про
изводства. Крупным резервом повышения урожайно
сти полей является торф, который в Томской области 
занимает огромные площади. За последние годы вы
явлено и разведано больше тысячи торфяных место
рождений, насчитывающих запасы около 22 миллиар
дов тонн. Десять тысяч гектаров разведанных фондов 
этого ценного сырья занимают 80 процентов всех пло
щадей.

Основные запасы торфа сосредоточены на западе и 
севере области. Преобладают залежи верхового типа. 
Высокие качественные показатели торфа дают возмож
ность широко использовать это сырье не только в сель
ском хозяйстве, но и в промышленности. ^Разработки его 
можно вести поверхностно — послойным' способом. Хо
рошими базами для этого являются месторождения в Ко- 
жевниковском районе, где площадь «Аркадьево» имеет 
запас около трех миллионов тонн торфа, «’Чилинушка» 
.—  двести тысяч тонн. Площадью в миллион тонн исчи
сляются запасы торфа в Аеиновском районе около Кус
кова. Три миллиона тонн имеет Каргалншжое месторож
дение, 70 миллионов тонн —  Гусевское и три с полови
ной миллиона тонн —  Астальцевское в Шегарском 
районе. _ ^

Недалеко от Томска расположены Большое-Пивоъа- 
ровское месторождение, где запасы исчисляются в 1,2 
миллиона тонн, и Таган, насчитывающий залежи в 2 *  
миллиона тонн.

Резервы для разработок большие. В основном торф

нужно рассматривать как органическое сырье для при
готовления высокоэффективных видов торфяных удоб
рений путем компостирования..

В 1961 поду кафедра агрохимии Новосибирского сель
скохозяйственного института провела опыты по приго
товлению и применению торфобактериальных, торфо
минеральных, и других гранул. В хозяйствах Новосибир- 
.ской области при внесении гранул в почву из расчета 
(5 центнеров на гектар урожай ячменя составил 190 
іпроцентов, а кукурузы —  149 по сравнению с кон
трольными посевами.

Применение местных удобрений будет одним из важ
нейших факторов неуклонного увеличения урожаев. Но 
этим значение торфа не ограничивается. Он является 

іважнейшим сырьем химической промышленности. При 
ігазофикации и коксовании торфа с получением газа, из 
образующихся смол и подсмольных вод могут произво

диться фенолы, уксусная кислота, азотные вещества, 
углеводороды. Эти продукты являются сырьем для про
изводства пластмасс, лаков и других материалов.

Из торфа можно получать высокоплавный воск, гу- 
миновые удобрения и продукты, производимые из пище
вого сырья: щавелевую, уксусную и молочную кисло
ты, фурфурол, спирт, кормовые дрожжи. Богатые запа
сы торфа в Томской области надо поставить на службу 

¥ народному хозяйству.
М. САВЧУК,

начальник отдела торфа Новосибирского геологи
ческого управления.

Селу—квалиф ицированны х 
клубных работников

Томское культурно-просветитель
ное училище призвано готовить ра
ботников культурного фронта: орга
низаторов и руководителей хоровых 
и оркестровых коллективов, библио
текарей массовых библиотек. За 
сравнительно короткий срок из стен 
училища вышел большой отряд спе
циалистов.

В Парбиге знают и любят Екатери
ну Витрук, художественного руково
дителя Дома культуры. Витрук 
преподает в детской музыкальной 
школе, а поскольку она там одна, то 
ей приходится вести и баян, и форте
пиано, и теоретические музыкальные 
дисциплины. Но это не смущает Ка
тю, работает она с душой, а на об
щественных началах еще руководит 
и школьным хором. На днях Витрук 
вернулась из Ленинграда, где она 
учится заочно в институте имени 
Крупской на факультете культурно- 
просветительной работы. Экзамены 
зимней сессии сдала успешно.

В Кемеровской области работает 
библиотекарь Катя Панькова'. Второй 
год она ведет з  школе кружок «Юный 
читатель». Знакомит ребят с новыми 
книгами, с библиотечной работой. 
Екатерина Ивановна, как ее здесь 
называют, держит связь с классны
ми руководителями, пионервожатыми, 
помогает им направлять детское чте
ние.

Таких примеров можно привести 
много.

Сейчас училище работает над тем, 
чтобы повысить качество обучения, 
привить будущим специалистам лю
бовь к своей профессии, воспитать 
из них убежденных пропагандистов 
идей Коммунистической партии.

Теоретический курс обучения в 
училище непосредственно связан с 
практикой. Учащиеся провод:*1 боль
шую работу в клубах, имеющихся 
при учебных заведениях и промыш
ленных предприятиях. Массовики-за
тейники Галя Княжева, Лариса Фом- 
кина на днях вернулись из поездки 
в Асиновский район, где оказали 
помощь сельским клубным работни
кам.

Учащийся I I I  курса оркестрового 
отделения Андрей Черкасов создал 
оркестр народных инструментов 
сельскохозяйственном техникуме 
сейчас регулярно проводит там заня
тия.

Мы не имеем своего базового клу
ба, и потому нам часто приходится 
решать вопрос о том, как строить 
дальше практическую подготовку

учащихся, как лучше и прочнее свя
зать обучение с общественно полез
ным трудом.

Культурно-просветительное учи
лище не может нормально рабо
тать без своего «опытного участка», 
без базового клуба. Мы вынуждены 
выпрашивать клуб на 1— 2 дня у 
разных организаций города, чтоб про
вести практические занятия. Между 
тем, в городе немало клубов, практи
чески пустующих.

Мы считаем, что в Томске есть 
возможность выделить для училища 
одно из культурно-просветительных 
учреждений.

В подготовке клубных специали
стов производственная практика име
ет очень важное значение. Базами 
практики должны быть лучшие клу
бы, дома культуры, имеющие необ
ходимое оборудование и музыкальные 
инструменты, а также опытные кад
ры. Эти базы должны быть по воз
можности расположены поблизости 
от училища, чтобы систематически 
контролировать работу практикантов 
и оказывать им помощь.

Мы, к  сожалению, не всегда вы
полняем эти требования, а районные 
отделы культуры, в распоряжение 
которых приезжают практиканты, не 
всегда создают учащимся для про
хождения практики нормальные ус
ловия. Иногда учащихся Посылают в 
самые плохие клубы, на «прорыв».^ 

Вопросы улучшения практической 
подготовки клубных и библиотечных 
работников требуют немедленного ре
шения.

Н. ДУДИН, 
директор Томского культурно- 

просветительного училища. t

П о с т о в о й
службы
погоды

Ежедневно в восемь часов 
утра агроном колхоза «Север
ное сияние» Иван Васильевич 
Щелкано© выходит из дома и 
идет к расположенному рядом 
с его домом агрометеорологиче
скому посту. Взглянув на уста
новленные в будке и на почве 
термометры, он записывает тем
пературу и измеряет количество 
выпавших за сутки осадков.

Агроному необходимо знать 
микроклимат своего колхоза. 
Весной, во время сева, специ
альный походный термометр по
могает Ивану Васильевичу 
узнать температуру почвы на 
глубине заделки семян. Загля
дывает агроном и в полевые 
дождемеры, установленные в по
ле.

Сравнительно несложная ап
паратура колхозного агрометео
рологического поста, а каким 
незаменимым помощником агро
нома она является! Приборы по
могают вести наблюдения не 
«наощупь», а точно и безоши
бочно.

Агрометеорологический пост 
в колхозе «Северное сияние» 
оборудован два года тому на
зад, но правление сумело уже 
по достоинству оценить «посто
вого службы погоды».

Очень бы полезно подобные 
посты создать в каждом колхо
зе и совхозе. Эю способствова
ло бы изучению микроклимата 
и более точному составлению 
прогноза погоды. Польза от это
го будет, в первую очередь, са
мим хлеборобам.

И. ПАРШЕННИКОВ, 
начальник Бакчарской гид
рометеостанции.

Удобрения вывозят... в город
С территории подсобного хозяйства Томского научно-исследователь

ского института вакцин и сыбороток часто выезжают телеги и грузо
вики с навозом. Место ему на полях институтского питомника. Но ма
шины и телеги направляются совсем в противоположную сторону — 
в город.

Напрасно агроном питомника Т. Васильев доказывает руководи
телям института необходимость вывозить местные удобрения на поля 
питомника. В прошлом году подобным образом было разбазарено 500 
тонн органических удобрений. В то же время институт закупил в сов
хозе «Корниловский» 45 машин перегноя под кукурузу.

Подсобное хозяйство института содержит много лошадей и может 
ежемесячно давать до 70 тонн местных удобрений. Это вполне доста
точно для того, чтобы хорошо удобрить поля хозяйства. А  это зна
чит, что институт мог бы иметь свои корма для подопытных живот
ных, а не привозить, например, сено из Тбилиси и Тюменской обла
сти, как это делается сейчас.

Т. ИВАНОВ.

Во многих коллекти
вах предприятий и уч
реждений, в советской 
печати развефтывается 
большой разговор о том, 
каким должен быть советский пас
порт. .

Кто-кто, а уж мы, работники ми
лиции, особенно сильно ощущаем, 
что в нашем советском паспорте от
мечаются далеко не все данные о его 
владельце, что есть в этом докумен
те существенный пробел.

Хорошо сказал об этом Никита 
Сергеевич Хрущев, выступая недав
но на совещании руководящих ра
ботников партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов.

«По сегодняшнему паспорту ниче
го не определишь, ясно только, что 
это Иванов, а не Сидоров, а какое 
отношение человек имеет к  труду, в 
паспорте не прочитаешь».

Н. С. Хрущев подчеркнул, что мы 
строим коммунизм под лозунгом: кто 
не работает, тот не ест. Советские 
люди с сознанием трудятся, от
дают все силы той работе, ко
торая им поручена. Участие в труде 
—  главный показатель всей деятель
ности человека. Поэтому в трудо
вом паспорте должно быть от
ражено, как каждый трудится, 
участвует в создании материальных 
благ.

Если в нашем обществе взрослый 
здоровый человек не работает, можно 
сказать заранее: он тунеядец, он
обворовывает общество и живет за 
счет других.

В последнее время тунеядцам жи
вется не очень сладко. Это благода
ря тому, что появился Указ о высыл
ке их в отдаленные места и принуди
тельном труде. Это благодаря тому, 
что наша общественность заявила 
твердо и непреклонно: не позволим 
обворовывать общество.

А когда появится новый трудовой 
паспорт, борьба с тунеядцами іШідет 
еще успешнее.

Сейчас на территории нашей обла
сти идет месячник по поддержанию 
паспортного режима. Пусть никого 
не смущает кажущаяся несвоевре
менность этого мероприятия (неко
торые подумают: идет дискуссия

РАЗГОВОР О ПАСПОРТЕ
милиция укрепляет старый паспорт
ный реяоим).

Оговорюсь еразу: главные цели
месячника —  выявить лиц, не за
нятых общественно полезным тру
дом, проживающих без прописки, с 
просроченными паспортами и т. д. 
А это вовсе не противоречит требо
ваниям дня. Каков бы ни был в бу
дущим наш советский паспорт, в нем 
обязательно останутся такие важные 
сведения, как отметки о прописке, 
поступлении на работу, о семейном 
положении и т. д.

Прописка и выписка —  не про
стая формальность. И она нужна не 
только для того, чтобы давать точ
ные сведения в адресные столы, ку 
да поступает множество запросов от 
родных и знакомых. В результате 
обязательной прописки и вадюски 
стало возможным учитывать число 
жителей в городах и -рабочих посел
ках, а значит, и осуществить пра
вильное планирование нашего .народ
ного хозяйства.

В Томске масса случаев несвое
временной прописки и выписки, не
аккуратного получения паспортов.

Всем должно быть ясно, если че
ловек уклоняется от прописки, дол
го не меняет паспорт, —  значит, его 
совесть не чиста. Существует закон 
о том, что в этих случаях привлека
ются к административной и даже 
уголовной ответственности —  и не 
только владельцы паспортов, но 
должностные лица, которые ответст
венны за соблюдение паспортного ре
жима и которые принимают на ра
боту злостных нарушителей паспорт
ных правил.

Ленинский райотдел милиции 
представил материалы на администра
тивную комиссию при исполкоме на 
заведующую столовой iNs 33 тов. 
Мельникову и заведующую детсадом 
№ 53 г. Томска тов. Шурину. Спо
собствуют нарушению паспортного 
режима также руководители облпо
требсоюза, горпищеторга, трамвай
ного треста, политехнического ин
ститута, заводов режущих инстру-

введении новых паспортов, а томская ментов, резиновой обуви, манометро

вого и  других предприятий. Здесь 
принимают подчас на работу случай
ных людей, без прописки.

В организациях гортопа, на хлебо
заводе № 1, на складе облпотребсою
за пристраивался некий Ершов —  
два года он выгружал здесь грузы, 
но не работал, а точнее «шабашни
чал». У него не было документов. 
Как выяснили в Кировском отделе 
милиции, Ершов укрывался от упла
ты алиментов на содержание двух 
детей, потому и «не имел» паспорта.

В гор. Колпашаво прибыл Алек
сандров, не выписавшийся с преж
него места жительства в Свердлов
ской области. Проще говоря, этот 
гражданин сбежал. Милиция устано
вила, что он совершил преступление.

Наибольшее количество преступ
лений, грабежи и убийства соверша
ются паразитическими элементами, 
лицами, которые нигде не работают. 
Этот факт хорошо известен и мили
ции, и нашей широкой общественно
сти. Так почему мы еще так равно
душны к людям, не желающим по 
всем правилам содержать и оформ
лять свои документы? Почему ос
тавляем им лазейки для спокойной 
жизни среди честных тружеников?

Надо поднять прежде всего ответ
ственность должностных лиц. Каж
дый руководитель предприятия, уч
реждения, принимающий на работу 
человека без документов, без пропи
ски должен знать, что он нарушает 
законы и действует на руку пре
ступникам. И общественность обяза
на своевременно вмешаться, попра
вить таких руководителей.

Надо поставить под контроль и 
работу домоуправляющих, комендан
тов, начальников ЖКО. В домоуп
равлении X  1 (домоуправляющий 
тов. Хижняк) выявлено 20 случаев 
нарушений паспортного режима. А 
ведь в подведомственных домоуправ
лению домах проживает всего около 
150 человек. И столько здесь непо
рядков!

Активно охотятся за документами 
честных граждан^уголовные преступ
ники. С помощью подложных, чуж их1

паспортов стремятся они укрыться 
от органов власти, втереться в дове
рие и замести следы совершенных 
преступлений. Некая Ложкова, ос
вобожденная из мест заключения, 
похитила в гор. Томске паспорт > 
гр-ки Аксененко и под этой фамили
ей пыталась устроиться на работу.

Можно привести ряд других фак
тов. Почему они возможны? Среди 
нас немало еще людей беспечных, 
ротозеев, которые не умеют хранить 
свои документы.

Немало помощников сегодня у 
милиции. Широкое распространение , 
получила деятельность внештатных , А  
сотрудников милиции, общественных 
участковых уполномоченных, инспек
торов по поддержанию паспортного 
режима.

Бесспорно: если вся эта армия об
щественности активно включится в 
работу по поддержанию паспортного 
режима —  мы перекроем все лазей
ки, которые используют преступни
ки и тунеядцы для того, чтобы ук
рыться от ответственности.

В дни месячника по поддержанию 
паспортного режима в городах и рай
онах области, который сейчас прово
дит управление охраны общественно
го порядка Томского облисполкома, 
важно проверить каждому, не истек 
ли срок действия паспорта, пропи
сан ли он в том доме, где живет. ^  
вписаны ли дети в домовую книгу и 
паспорта родителей. Надо вниматель
но просмотреть домовые книги: все 
ли выбывшие из дома выписаны, а 
недавно прибывшие —  прописаны.

Сила милиции —  в ее связи с 
массами. Наша милиция служит на
роду и во всей своей работе опи
рается на народ. Чем больше и ак
тивнее советские люди будут под
держивать милицию и помогать ей, 
тем скорее мы добьемся ликвидации 
преступности, призовем к  ответу 
всех тунеядцев, наведем образцовый 
общественный порядок в наших го
родах и селах.

Д. ЯКОВЛЕВ, 
начальник паспортного отдела 
УООП Томского облисполкома.

12 лет работает в инструментальном цехе под-. Большую помощь он оказывает бригадирам и ма- 
шипникового завода Борис Викторович Субач. Про- стерам в организации социалистического соревнова- 
фессия у него нелегкая, требует большой точности ния в цехе_ Борис Викторович — председатель це- 
и мастерства. Он слесарь по ремонту мерительных комитета
приборов. Борис Викторович — ударник квммуни- ~ *
стического труда, выполняет задания на 150—170 На снимке: Б. В. Субач.
процентов, 1 Фото В. Шохина.

М о д е р н и з а ц и я  и  у к р у п н е н и е
В Томске имеются два асфаль

товых завода. Один принадлежит 
«Гидродормосту», другой —  уп
равлению карьками. Наличие не
скольких асфальтовых заводов 
обычно диктуется приближением 
их к стройкам.

Но в данном случае этого ска
зать нельзя. Вот некоторые фак
ты. Летом прошлого года «Гидро- 
дормост» асфальтировал проспект 
имени Ленина в районе Черемош- 
ников. Асфальт возил со своего 
завода, за восемь километров. А 
завод управления карьерами рас
положен рядом —  в одном кило
метре.

Управление «Спецстрой» ас
фальтировало Московский тракт в 
районе понтонного моста. Постав
лял асфальт завод управления 
карьеров за 12 километров.

Встречные и неоправданно 
дальние перевозки асфальта на
несли убыток «Спецстрою» в 
14.658 рублей. А если прибавить 
еще перевозки, сделанные трестом 
«Гидродормост», то эта цифра 
удвоится.

Два завода, два ведомства... 
Попробуйте летом получить ас
фальт на заводе «Гидродормоста». 
Вам ответят: «Самим не хвата
ет». То же самое можно услышать 
и в управлеииц карьерами.

Оба предприятия малопроизво
дительны, выпускают продукцию 
неодинакового качества. На заво
де «Гидродормоста» асфальт луч
ше. Поэтому-то работники треста 
заинтересованы получить «свой» 
асфальт.

Как же вее-таки избежать 
излишних затрат? Принципом 
районирования поставок асфальта 
стройкам? Но и это не выход из 
положения. Таким путем нельзя 
добиться главного —  повысить 
качество выпускаемой продукции, 
увеличить мощности асфальтобе
тонных заводов. Из-за недостаточ
но качественного асфальта на 
много лет сокращается срок служ

бы асфальтобетонных покрытий 
в Томске. А техническая осна
стка названных предприятий же
лает оставлять много лучшего. 
Два асфальтобетонных завода, о 
которых мы говорили, дают в 
смену примерно 350 тонн продук
ции, при наличии восьми смесите
лей. На заводе дорожно-строитель
ного управления Хі 66 «Главдор- 
управления» за это же время вы
пускается 150— 200 тонн продук
ции. Здесь имеется всего один 
смеситель марки МГ-1. Он более 
производительный. Предприятие 
полуавтоматизировано. В нынеш
нем году коллектив управления 
думает полностью автоматизиро
вать его.

Исходя из этого, мы считаем 
правильным модернизировать ас

фальтобетонный завод треста 
«Гидродормост» и ликвидировать 
завод управления карьерами. При 
оснастке единого предприятия сле-| 
дует пойти не по пути увеличения, 
числа смесителей, а по пути уве
личения их мощностей, как это 
сделали дорстроевцы. Наряду с 
асфальтобетонными смесителями 

необходимо иметь установку для 
производства черного гравия, а 
также установки, позволяющие 
повысить качество инертных.

Что все это даст? Будут ликви
дированы встречные перевозки, 
увеличится выпуск и улучшится 
качество асфальта, заметно про
длятся сроки службы дорог.

Ю. ТРИФОНОВ, 
инженер управления «Спец
строй».

Ч е р в о т о ч и н а
20 июля 1963 года из асинов- 

ского строительного училища № 8 в 
СУ-21 треста «Томлесжелдорстрой» 
была направлена группа выпускни
ков,

Ребят поместили в неблагоустроен
ное общежитие и забыли о них. Не 
хватало постельных принадлежно
стей, посуды. Руководители построй- 
кома, комсомольская организация 
стройуправления не позаботились о 
быте и досуге молодых рабочих, не 
заглядывали даже к  ним в общежи
тие. Об этом узнали в комитете ком
сомола промышленно-производствен
ной зоны. Секретарь комитета тов. 
Шелухин обратился к  начальнику 
СУ-21 И. Кузнецову с просьбой соз
дать молодежи необходимые условия. 
Этот сигнал не был услышан «адре
сатом». Забыли о рабочих и в зо
нальном комитете комсомола.

В сентябре прошлого года пятеро 
бывших выпускников училища похи
тили из птичника колхоза «1-е Мая» 
триста яиц. Прокуратура соч-

Ж
Хорошо пою т  

и в о т н о в о д  Ь і !
В небольшом селе Покровке 

Монастырского сельского Сове
та Шегарского района есть 
клуб, но нет квалифицированно
го клубного работника. Однако 
жители села сумели сами орга
низовать свой культурный до
суг. По инициативе животново
дов была создана художествен
ная самодеятельность. Застрель
щиками были супруги Родико- 
вы, супруги Тереховы, Е. Рым- 
ша и другие. Готовились долго 
и тщательно. И вот в сельском 
клубе раздвинулся занавес. Про
грамма концерта была разнооб
разной. Вот на сцене, дуэт — 
Родикова и Сазонова, исполня
ющий песню Макарова «Рос на 
опушке рощи клен». Их сменя
ет Василий Родиков. Он читает 
стихи.

Зрителям очень понравилось 
выступление Надежды Шара

повой. которая исполнила пес
ни: «Милая мама» Аверкина и 
«Девичий упрек» Лавриненко. 
Задорно, под аккомпанемент ба
лалайки прозвучали шуточные 
частушки в исполнении Роди
кова и Сазоновой. В заключе
ние концерта была поставлена 
сатирическая сцеінка «Шабаш
ники*.

Молодой коллектив самодея
тельности только начал свою 
деятельность, но уже дал выезд
ные концерты в соседних селах. 
Недавно покровчане дали кон
церт в селе Монастырском.

Покровские животноводы по
казали всему району, как мож
но самим организовать свой до
суг.

Э. ЦВЕТКОВА, 
методист областного Дома 
народного творчества.

ла возможным ограничиться мерами
общественного воздействия на воров. 
Было сделано представление в коми
тет комсомола зоны и постройком.

Комитет это представление... уте
рял, а постройком даже не соизволил 
обсудить молодых рабочих.

Руководителей СУ-21 не встрево
жила дальнейшая судьба молодых ра
бочих, не помогли они им встать на 
правильный путь. В управлении все 
решили просто: семеро были уволены 
под разными предлогами.

Мало проявили заботы и об ос
тальных. В комнату, где жил Влади
мир Подболотский, например, посе
лили пятерых высланных тунеяд
цев. Они втянули Владимира в 
пьянку. Из общежития В. Лодболот- 
ский пришел в клуб, нахулиганил, 
сопротивлялся работникам милиции. 
Его арестовали. Восемь дней он на
ходился под стражей. А что же 
в управлении, где он работал? Там о 
парне забыли.

Когда мы пригласили в прокурату 
мастера тов. Андреева и спросили у 
него, где сейчас Подболотский, он 
ответил:

—  Не знаю.
Восемь дней человек не являлся 

на работу, и никого это не обеспоко
ило!

Ну, а комсомольская организация? 
Выяснилось, что Владимир за все 
время работы в стройуправлении ни 
разу не уплатил комсомольские взно
сы. Па комсомольском собрании был 
только один раз.

И вот он стоит перед судом. 
Суд приговорил Владимира Подбо- 
лотского к  условной мере наказания, 
поверил ему.

Эта история с Владимиром и его 
товарищами должна послужить серь
езным уроком руководителям строи
тельного управления, комсомольской 
организации. Хочется надеяться, они 
впредь не будут забывать, что в вос
питании нового человека черствость, 
безразличие —  главный враг.

Н. ГОЛУБЕВ,
пронурор Тегульдетского рай
она, юрист первого нласса.

К ак ровесник  
р о в есн и к у

Прочитал я в газете «Красное 
знамя» от 5 марта 1964 года 
статью «Нужно самому делать 
жизнь» и возмутился наглостью 
Головкина. Поражает нахальство, 
до которого может дойти человек.

В наше время не каждый чело
век может без смущения гово
рить о деньгах, а у  него нет и те
ни смущения.

Я буду разговаривать с тобой, 
Головкин, как ровесник, и поэто
му не удивляйся моему обраще
нию на «ты».

Ты плачешь, что тебе не допла
тили. По ведь ты не работаешь и 
получаешь 50 рублей, а есть лю
ди, которые работают, но полу
чают пока меньше тебя. П этого 
тебе показалось мало, ты тре
буешь добавки. А куда же ты 
расходуешь стипендию?

Вот я (да и я ли один!) рабо
таю и учусь, живу, поверь мне, 
пока в худших, чем ты, бытовых 
условиях. Ты сейчас учишься и, 
наверное, гордишься этим. А ду
мал ли ты над тем, кто тебя 
учит? Государство ведь учит те
бя!

Ты, Головкин, пока не даешь 
ничего полезного государству 
ответ на его заботу о тебе.

Ты скажешь, что в дальнейшем 
оправдаешь все затраты. Может 
быть, не отрицаю. Но ведь нуж
но иметь совесть перед твоими 
же товарищами, которые учатся 
на вечернем или дневном отделе
ниях и стремятся принести поль
зу государству. А ведь они ничем 
не хуже тебя и, быть может, 
сильнее тебя стремятся к знани
ям.

Пойми это, присмотрись к окру
жающим тебя людям, а они помо
гут тебе стать человеком, прямо 
и честно смотрящим на действи
тельность.

Борис СИТНИКОВ.

Быть бойцом
Недавно Асиновский партком 

провел встречу инженерно-техниче
ских работников промышленных 
предприятий зоны. С докладом «О 
роли инженеров и техников в 
борьбе за технический прогресс и 
повышение производительности 
труда» выступил заместитель 
секретаря парткома Ю. М. Семени- 
хин. Участники встречи поделились 
опытом организации производства, 
внедрения передовой технологии и 
новой техники. Начальник Улу- 
Юльского лесопункта Аргат-Юль- 
сного леспромхоза А. И. Дрожжин 
рассказал о работе лучших малых 
комплексных бригад тт. Собецко- 
го и Михеева.

Были вручены почетные грамо
ты парткома инженерно-техниче
ским работникам за антивное уча
стие в воспитательной работе.

— Каждый инженерно-техниче
ский работник, — говорится в 
принятом обращении, — должен 
быть бойцом на передовой линии 
борьбы за технический прогресс, 
за передовые методы организации 
производства.

Обращение участников встречи 
будет обсуждено во всех промыш
ленных предприятиях зоны.

В. НИКИТИН, 
заместитель секретаря парт
кома Асиновской промышлен
но-производственной зоны.

S
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П ом ощ ь искренняя, бескорыстная
П о з и ц и и  к о м п а р т и й  Ф р а н ц и и  и А н г л и и  у к р е п л я ю т с я

Победа демократических сил
ПАРИЖ, 16 марта. (ТАСС). Большой победой демократических 

сил завершились вчера во Франции кантональные выборы.
Сегодня утром объявлены окончательные результаты второго тура 

голосования. Генеральными советниками избраны еще 60 коммуни
стов. Вместе с 39 коммунистами, избранными в первом туре, это чис
ло почти вдвое превышает то число мест, которыми располагала Ком
партия в обновляемой на нынешних выборах половине состава гене
ральных советников. Как известно, генеральные советники во Фран
ции избираются сроком на шесть лет, и каждые три года их состав 
обновляется наполовину.

Возросло число генеральных советников от социалистической, объе
диненной социалистической партий, группировки «левого центра».

Социалисты получили 286 мест (против 271), объединенная социа
листическая партия — 40 (вместо 29), «левый центр» — 202 (против 
196). Правящая партия Ю НР—ЮДТ получила на нынешних выборах 
лишь 123 места.

Выборы не принесли правящей партии Ю НР— ЮДТ того успеха, 
на который она рассчитывала. Более того, в большинстве кантонов 
страны ее кандидаты потерпели сокрушительное поражение. Ряд вид
ных деятелей деголлѳвской партии были забаллотированы.

Самый главный итог выборов, заявил генеральный секретарь Фран
цузской социалистической партии Ги Молле, — это поражение, 
рое потерпела ЮНР. Это, конечно, лишь начало пробуждения 
кратов, но начало многообещающее.

кото-
дѳмо-

1.000 КОММУНИСТОВ — 
КАНДИДАТЫ НА ВЫБОРАХ

ЛОНДОН, 16 марта. (ТАСС). Исполком Компартии Великобрита
нии заслушал доклад генерального секретаря партии Джона Голлана 
о ходе подготовки к муниципальным выборам, сообщает^ «Дейли 
уоркер». Голлан подчеркнул большое значение этих выборов, и в ча
стности выборов в совет большого Лондона, для нанесения поражения 
консерваторам на предстоящих общих парламентских выборах.

На выборах в совет большого 
Лондона, сообщил Голлан, впервые

К г*  Компартия выставляет кандидатовСООЫТИЯМ во всех округах. Всего же в мест- 
ТТ ные советы будет баллотироватьсяв дагом ес I свыше 1.000 коммунистов.

ПАРИЖ, 15 марта. (ТАСС). В 
административном центре северо- 
восточной Дагомеи Параку вчера 
было применено оружие для вод
ворения порядка в этом городе, где 
произошли выступления сторонни
ков бывшего президента страны 
Юбера Мага. (Ю. Мага был вы
нужден уйти в отставку в резуль
тате военного переворота в Даго- 
мейской Республике, происшедше
го в октябре прошлого года. Прим, 
ред).

Глава дагомейского правитель
ства Жюстэн Ахомадегбе сообщил 
"об аресте «зачинщика антиправи
тельственных выступлений Шаби 
Мама — приверженца свергнутого 
президента Ю. Мага и около 200 
его единомышленников». Аресто
ванные, отметил Ж. Ахомадегбе. 
будут отвечать по всей строгости 
закона.

ПАРИЖ, 16 марта. (ТАСС). Аре
стованный в городе Параку быв
ший министр иностранных дел Да
гомеи Шаби Мама был доставлен 
самолетом в Котону и немедленно 
препровожден в военный лагерь 
Гезо, передает из Котону коррес
пондент агентства Франс Пресс.

В г. Параку, расположенном на 
северо-востоке Дагомейской Рес
публики, произошли выступления 
сторонников бывшего президента 
страны Юбера Мага. Эти выступ
ления были организованы Шаби 
Мама — приверженцем бывшего 
президента. Мятежники требовали 
освобождения Юбера Мага и его 
бывших министров.

Свергнутый в октябре прошлого 
года с поста президента в резуль
тате военного переворота Юбер 
Мага отбывает сейчас ссылку на 
юге Дагомеи.

Для наведения порядка в Па
раку были направлены отряды пра
вительственных войск и полиция 
безопасности.

Выступая на массовом митинге
Котону, премьер-министр Даго

мейской Республики Жюстэн Ахо
мадегбе заявил, что положение 
Параку нормализовано и контро
лируется правительственными вой
сками.

Бывший министр иностранных 
дел и министр юстиции Шаби 
Мама и 192 его сторонника аресто
ваны и скоро предстанут перед су
дом.

Во время вооруженных столкно
вений в Параку было убито не
сколько сторонников Юбера Мага 
и около 50 человек получили ране
ния.

АВСТРИЯ. Иоганн н Ма
рия Ланггалер, крестьяне из ме
стечка Винден, рискуя жизнью 
спасли в феврале 11945 года 
двух русских — узников Маут
хаузена, поднявших вместе с 
другими заключенными восста
ние и бежавших из гитлеровско
го лагеря смерти.

Недавно в гостях у супругов 
Лангталеров побывали посол 
СССР в Австрии В. И. Ави
лов и члены Советского комите
та ветеранов войны Г. И. Ка- 
зарцев и Г. И. Петров. Они 
вручили мужественным авст
рийским гражданам благодар
ственный адрес комитета.

На снимке: беседа добрых
друзей. Справа налево — Ио
ганн и Мария Лангталер, Г. И. 
Казарцев, В. И. Авилов.

(Фото ВотаВафото—ТАСС).

Необходима
р е ш и ш е л Ь н а я
б о р Ь б а

ГАВАНА, 16 марта. (ТАСС). В
Доминиканской Республике усили
вается борьба против антинарод
ной военной диктатуры.

Забастовки, протесты широких 
слоев населения против злодеяний 
полиции вызвали глубокий кризис 
диктаторского триумвирата. В ре
дакционной статье орган народно
социалистической „ партии Домини
канской Республики газета «Попу- 
лар» подчеркивает, что в стране 
все громче звучит требование на
рода о возвращении к конституци
онной законности как единственно
му демократическому выходу 
существующего политического по
ложения. «Популар» призывает к 
энергичной, постоянной и реши
тельной борьбе всех сторонников 
свержения деспотического режи
ма.

ВЫСТѴПЛЕНИЕ ЛИНДОНА
марта.ВАШИНГТОН. 16 

(ТАСС).
Крупнейшие американские ра

диотелевизионные компании пере
дали вчера беседу своих коррес
пондентов с президентом США 
Линдоном Джонсоном, посвящен
ную первым 100 дням его пребы
вания в Белом доме.

Излагая свои взгляды, касаю
щиеся будущего направления по
литики США, президент сказал, 
что он хочет прежде всего посвя
тить деятельность своего прави
тельства достижению мира и «сде
лать все возможное, чтобы урегу
лировать некоторые из разногла-

„ С А Д Ы К " — Э Т О  Д Р У Г
САНА, 15 м арта. К о р 

респондент ТАСС А. П и сь 
м е н ны й  передает: В изит 
п равител ьственной  деле
га ц и и  й е м е н с ко й  А раб 
с ко й  Р есп убл и ки  в СССР 
во главе с  президентом  
марш алом Абдаллой
ас-Салялем сегодня  на 
у ста х  у  все х  ж ителей  
й е м енской  стол ицы . На 
всех ул и ц а х  и цло.щадях. 
в  домах, в к р у г у  д рузей 
обсуж дается  это  важ ное  
собы тие. И сейчас  в 
стране , где  им еется м но 
го  н е р еш енны х проблем, 
где в ж е сто ко й  с хв а тке  
реш ается спор  нового  со 
ста р ы м , где кровавы е  
сто л кн о ве ни я  молодой 
р е сп уб л и ки  с силам и мо- 
н а о х и и  и им периализм а 
являю тся  по чти  повсе
д невны м  делом, поездка  
п р авител ьственной  деле
га ц и и  в  С оветский Союз 
стала собы тием  перво
степенно й  ва ж н о сти .

О С оветском  Союзе в 
Йемене зн а ю т м н о го . Но 
в последние д ни  интерес

интересуется  буква льн о  
всем: ж и з н ь ю  со ве тско го  
народа, планам и разви
ти я  народного  хо зяйства  
СССР, п о л и ти ко й  Совет
с ко го  правительства , ре 
ш ением  наци онально й 
проблем ы  в С оветском  
Союзе, вопросам и ку л ь 
т у р ы  и  м н о ги м и  д р у ги м и  
вопросам и.

С оветские л ю ди в  эти  
дни  стали объ ектом  осо
б ого  интереса. К  совет
с ко м у  чело веку  здесь об
ращ аю тся  то л ь ко  со  сло
вом «садык», то  есть

д р у г, по то м у  что  всегда 
и везде йем енцы  видели 
в советском  человеке 
т о л ь ко  д р у га , товари
щ а, ко т о р ы й  от всего 
сердца готов  был пом очь 
им  и н и ко гд а , н и  п р и  к а 
к и х  обстоятельствах не 
ун и ж а л  д остоинство  сво 
бодолю бивого народа. 
П оэтом у слово «садык» 
стало нарицательны м  
именем лю бого  совет
с к о го  человека.

П олтора года м инуло 
со  дня сверж ения  в 
стране  м о н а р хи че ско го  
р е ж и м а  и  провозглаш е
н и я  р е сп уб л и ки , й е м ен 
цы  с  гордо стью  говорят, 
ч то  полтора года то м у  
назад  револю ция п о ко н 
чила со  средневековы м  
рабством  и о ткр ы л а  до
р о гу  к  п р о гр е с с у  и  свет
л о м у  будущ ем у.

Но силы  м о н а р хи и  и 
р е а кц и и  еще о кончател ь 
но не разб иты . Они все
м и средствам и стрем ятся  
восстановить  свои поте
р я нн ы е  по зи ц и и , пом е
ш а ть  р а зв и ти ю  респуб
л и ки .

П равительство  р е спуб 
л и ка н с ко го  Йемена неод
н о кр а тн о  обращ ало в н и 
м ание мировой общ ест
венности  на пр о в о ка ц и 
о н ны е  действия  и  п р я 
мые а кт ы  агрессии  со 
стороны  А н гл и и  и С Ш А . 
В Сане о тк р ы т а  вы ставка  
за хва че н н о го  о р у ж и я , 
ко торое  направлялось 
м о н а р хи че ски м  силам 
для борьбы  пр о ти в  рес
п уб л и ки . На этом  о р у 
ж и и  стои т клеймо: «Сде
лано в С Ш А », «Сделано 
в А н глии » .

Но, несм отря  на все 
это. несмотря ' на т я ж е 
л ую  о б ста н о вку  в стране, 
ко гда  п о ч ти  все сил ы  и 
р е сурсы  направлены  на 
оборону  р е с п у б л и ка н с ко 
го  реж и м а . страна за 
полтора  года добилась 
зн а чи те л ьн ы х  результа-

ІѴІногое сделано рес
п у б л и ка н с ки м  реж имом  
в области просвещ ения. 
Если до револкщ ии  в го 
родах Сана. Тйиз и Хо- 
дейда было всего не
с ко л ь ко  начальны х
ш ко л , то  в настоящ ее 
врем я ш ко лы  им ею тся  в 
ка ж д о м  городе и посел
ке . Созданы  и  ф у н кц и о 
н и р у ю т  средние ш ко л ы , 
в том  числе специ аль
ные. Начал работать пер
вы й и н с т и т у т  для го су 
д а рственны х сл уж а щ и х.

Значительно  у л у чш и 
лась за полтора года си 
стем а здравоохранения  
с тр а н ы . До револю ции 
было всего 4 больницы , 
основная  масса населе
н и я  не получала меди
ц и н с ко й  пом ощ и, пользо
валась то л ько  усл у га м и  
знахарей . В настоящ ее 
время в стране о тк р ы в а 
ю тся  новые больницы  и 
амбулатории.

П равительство  Йемена 
поставило перед собой 
эадачу — в самое б ли
ж ай ш ее  время создать в 
ка ж до м  городе и к р у п 
ном населенном п у н к те  
б ольниц у  или ам булато
рию . Но эта задача для 
Йемена является нелег
кой . ибо Йемен не имеет 
сво и х  н а ци онал ьны х ме
д и ц и н с к и х  надров. По
это м у  йем енское п рави

тельство  в ы нуж д е н о  п р и 
глаш ать  врачей из-за  р у 
бежа. Но в будущ ем 
йем е н ска я  А рабская
Р еспубл ика  намерена 
подготови ть  свои н а ци о 
нальны е ка д р ы  к а к  за 
гр а н и це й , т а к  и  внутри  
страны .

В последнее время 
сил ьно  изменился  облик 
йем енски х  городов. За 
полтора ■іода в  городах 
Сана. Тачз» и- Ходѳйда п о 
строено больш е домов, 
чем за прош едш ее деся
тилетие. В первые цент
ральны е ул и цы  э ти х  го 
родов зам ощ ены  или за
асф альтированы . соору
ж ается  канал изационная  
система. П остроены  эле к
тр о ста нц и и . эн е р ги я  к о 
то р ы х  вы рвала и з  м рака 
йем енски е  города.

Больш ая пом ощ ь нар о 
ду Йемена была оказана 
С оветским  С оюзом. Со
ветски е  специ алисты  не
далеко  от столицы  п о 
строи ли  м еж дунаро дны й 
аэродром «Рахбд». Для 
развития  национальной 
э ко н о м и ки  С оветский  Со
ю з  передал Й ем ену зн а 
чительное кол ичество  ав
то м а ш и н  и  д р у го й  т е х 
н и ки . а та к ж е  оказы вал  
и д р у гу ю  помощ ь. И 
вся эта пом ощ ь была и с 
кренней  и бескоры стной . 
Онд преследовала лиш ь 
о д ну  цель — поднять 
ж и з н е н н ы й  уровень  на 
селения и пом очь йем ен
с ко м у  народу преодолеть 
ве ко вую  отсталость.

Вот почем у йем енски й  
народ всегда видит в со
ветском  человеке своего 
и скр е нн е го  д руга .

сий, существующих сейчас в чело
веческом обществе».

Вместе с тем Джонсон подчерк
нул, что для осуществления этой 
цели Соединенные Штаты должны 
«поддерживать свою силу и мощь».

В области внутренней политики 
Джонсон особо выделил усилия 
правительства, направленные на 
борьбу с бедностью и невежест
вом. Мы попытаемся добраться до 
корней причин, сказал Джонсон, 
из-за которых 20 процентов амери
канского народа живет в бедно
сти.

Касаясь положения в Южном 
Вьетнаме, президент заявил, что 
Соединенные Штаты намерены 
продолжать оставаться в Юго-Во
сточной Азии и оказывать помощь 
своим союзникам в этом районе.

Джонсон вынужден был при
знать, что обстановка в мире силь
но изменилась и прошли те време
на, когда американское руководст
во безоговорочно принималось за

висимыми от США странами. «Мы 
живем теперь совсем в ином ми
ре, — сказал он, — Другие стра
ны намерены сами определять 
свою политику». Джонсон сетовал 
на то, что время от времени про
исходят «обескураживающие инци
денты» и что у США в связи с 
этим возникают трудные пробле
мы.

Касаясь отношений между США 
и Панамой, Джонсон заявил, что 
Соединенные Штаты не согларят- 
ся ии на какие предварительные 
условия ведения переговоров о но
вом договоре, касающемся Панам
ского канала.

В ходе интервью былл затрону
ты проблемы франко-американских 
отношений. Президент признал, 
что между правительствами двух 
стран нет согласия по ряду вопро
сов. Он вновь заявил, что амери
канское правительство не одобря
ет установления Францией дипло
матических отношений с КНР.

Опасные эксперименты
Признание американской комиссии

п о  а т о м н о й  э н е р г и и

Кор р . ТАССНЬЮ -ЙОРК. 16 марта.
Л . П оном арев передает:

А м е р и ка нска я  ко м и сси я  по  атомной 
эн е р ги и  была вы нуж д ена  вы ступи ть  
вчера с признанием , что  во время 
последнего подземного  ядерного  в зр ы 
ва в ш тате  Невада 13 марта, в районе 
исп ы та н и й  образовалось р ад иоактив 
ное облако Ч асть рад и о а кти вны х  
осадков вы пала в районе Лас-Вегаса, 
прим ерно  на рассто ян и и  70 м иль от 
места взры ва.

О пасность подобны х взры вов, п о 
м им о то го , что  о ни  свидетельствую т 
о продолж аю щ ейся  в С Ш А  ядерной 
го н ке  во о р уж е н и й , заклю чается  в 
том. что  образовавш ееся в результате 
подземного  взры ва радиоактивное

облако свободно м ож ет у й т и  за пре
делы С оединенны х Ш та то в  и  п р и ч и 
ни ть  ущ ерб народам д р у ги х  стран. 
Это было бы прям ы м  наруш ением  
за кл ю че нн о го  в М оскве  договора о 
частичном  запрещ ении я д ерны х ис
пы та ни й .

Ком иссия  С Ш А  по атом ной энергии  
утверж д ает, ч то  радиоактивное  об
ла ко  «было прослеж ено» с самолетов 
до ш тата  А ризона , где оно якоб ы  
рассеялось.

С пециальные гр у п п ы  ведут работу 
по  определению  р ад иоактивности  в 
районе Лас-Вегаса, а та к ж е  в райо
н а х  Ки н гм а н а  и  Ф еникса , ш та т  А р и 
зона.

Д Н Е В Н И К
ИСКУССТВ

Впервые 
в Томске

На днях в зале лектория состо
ялся концерт симфонического ор
кестра Томской филармонии, на 
котором впервые в нашем городе 
была исполнена Девятая симфо
ния выдающегося композитора 
нашего времени Д. Шостакови
ча. Это произведение, созданное' 
замечательным композитором ле
том 1945 года, передает припод
нятое праздничное настроение,. 
навеянное победоносным завер
шением Великой Отечественной' 
войны. Содержание симфонии 
раскрывается в контрастном раз
витии светлых оптимистических 
и сумрачных драматических об
разов. Юношеский задор, искрен
няя непосредственность находят
ся в единстве с глубоким раз
думьем, значительными философ
скими обобщениями.

Трудность исполнения этого 
сравнительно небольшого по мас
штабам произведения заключает
ся в передаче быстрой смены на
строений, основанных на непре
рывном внутреннем движении. 
Эта задача оказалась вполне по 
плечу и дирижеру В. Горелику, и 
коллективу оркестра. В их трак
товке симфония прозвучала как 
бы на едином дыхании. Этот чет
кий единый замысел трактовки 
симфонии обнаружился и ярко 
проявился в довольно сложных 
интонационных и гармонических 
сочетаниях. Хороший ансамбль 
оркестра убедительно воссоздал 
богатство симфонической палит
ры Шостаковича.

Порадовало и исполнение дру- 
гцх произведений в концерте. На 
высоком профессиональном уров
не была исполнена симфониче
ская поэма Ф. Диета «Прелюды», 
а также Второй концерт для фор
тепиано с оркестром К. Сен-Сан
са и финал 1-го фортепианного 
концерта П. Чайковского. Вместе 
с оркестром успешно выступил 
наш гость — пианист А. Катц.

Анатолий Катц — выпускник 
Саратовской консерватории, за
кончил аспирантуру в Москве. 
Способный пианист, он завоевал 
звание лауреата на всесоюзном 
конкурсе музыкантев-исполните- 
лей и на международном конкур
се имени Сметаны в Праге. Ис
полнительское дарование моло
дого музыканта счастливо сочета
ет в себе яркую эмоциональность 
и безупречную технику владения 
многообразием звуковых красок, 
заложенных в инструменте. Эти 
качества полностью обнаружи
лись в исполнении фортепианного 
концерта Сен-Санса. Пианист яр
ко передал лирико-бытовой ха
рактер произведения, подчеркнув 
в нем безмятежную созерцатель
ность, легкость, стремительность 
и удивительную стройность цело
го. При этом он обнаружил тон
кое понимание стиля, которое 
проявилось и в исполнении фи
нала Первого фортепианного 
концерта Чайковского, пьес Де
бюсси и Аиста.

А. Катц — вполне сложивший
ся интересный музыкант. И хо
чется надеяться, что его испол
нительское мастерство еще не 
раз доставит радость томским 
любителям музыки.

Н. ОВЧИННИКОВ, 
музыковед.

СЕКРЕТНЫЕ РАСХОДЫ ПЕНТАГОНА
НЬЮ-ЙОРК, 16 марта. (ТАСС). 

Американский сенатор Скотт, рес
публиканец от штата Пенсильва
ния, выступая по местной радио
станции, высказал недоумение по 
поводу некоторых секретных рас
ходов Пентагона, о которых не 
знает не только американская об
щественность, но и сенаторы 
США.

Говоря о создании в США ново
го сверхзвукового реактивного са

молета А- l l ,  сенатор задал вопрос 
— как Пентагону удалось скрыть 
в своем бюджете 100 или, может, 
более миллионов долларов, затра
ченных на создание этого самоле
та.

Данный факт дает основание 
полагать, что Пентагон имеет се
кретные дополнительные статьи в 
своем бюджете, которые не отра
жены в общем правительственном 
бюджете.

К О Р О Т К И Й  С И Г Н А Л

Нам, шоферам транспортного от
дела завода «Сибэлектромотор», не 
созданы элементарные условия 
для работы.

Помещение, где хранятся и ре
монтируются автомашины, прихо
дит в негодность. Поэтому здесь 
всегда лужи воды, грязь, холод. 
Администрация завода никаких 
мер не принимает.

ГОДОВЫХ, МАЙОРОВ, К А 
ПИТОНОВ, всего 12 подписей.

пленум цк екю
БЕЛГРАД, 16 марта. (ТАСС). В

Белграде открылся шестой пленум 
Ц К  Союза коммунистов Югославии.

В повестке дня пленума следую
щие вопросы:

1. Актуальные идеологические 
проблемы и роль СКЮ — докладчик 
член исполкома ЦК СКЮ В. Влахо-
вич}

2. Основные направления в пред
съездовской деятельности Союза 
коммунистов Югославии;

3. Подготовка к восьмому съезду 
СКЮ — докладчик член ЦК СКЮ 
В. Стойнич.

Дороги уходят  на север
Состоялось областное совещание 

дорожных работников. Участники со
вещания обсудили итоги выполнения 
плана дорожных работ за 1963 год 
и задачи на 1964 год.

Докладчик —  начальник област
ного управления строительства и ре
монта автодорог тов. Кучер Ф. Ф. от
метил, что в минувшем году значи
тельно перевыполнен план ремонта 
дорог областного и районного значе
ния, капитального и среднего ре
монта мостов и других искусствен
ных сооружений. Всего за год на эти 
цели освоено более 2 миллионов руб
лей.

Однако в 1963 году осталось не
завершенным строительство 4 кило
метров дороги на трассе Томск— Ше- 
гарка. Допущен ряд недоделок на 
дорогах Томск— Тахтамышево и Ше- 
гарка— Кожевниково. Низко еще ка
чество строительства дорог.

В текущем году Бакчарский про
рабский участок дорожно-строитель
ного управления должен закончить

сооружение моста через реку Шегар- 
ку, построить но?ый мост через ре
ку  Иксу в Плотникове, завершить 
строительство улучшенной гравием 
дороги через болото между Плотнико
ве и Полынянкой протяжением 25 
километров. Окончание строительства 
этого участка дороги Шегарка— Бак- 
чар позволит организовать движение 
автомашин в Томск в течение всего 
года.

Должны быть построены гравий
ные дороги между селом Подгорное и 
пристанью Коломино, между Криво
шейно и Молчанове, Томском и Кур- 
леком, а также на ряде других уча
стков.

Участники совещания поделились 
опытом рабрты» вскрыли недостатки, 
наметили пути их устранения и при
няли обязательство выполнить план 
дорожных работ на 1964 год до
срочно.

Н. ВЯТКИН, 
корреспондент нештатного отде
ла быта редакции.

Отчет  и пульс  времени
Год в жизни города —  это не 

только календарный отрезок време
ни, прожитый горожанами, а показа
тель темпов хозяйственного и куль
турного строительства, новая страни
ца в истории города. Поэтому важ
но определить, отвечают ли темпы 
его развития современным требова
ниям. Этой цели и была посвящена 
очередная сессия Томского городско
го Совета депутатов трудящихся, на 
которой обсуждался отчет исполко
ма за минувший год.

Много добрых дел на счету томи
чей. Промышленные предприятия го
рода еще 23 декабря выполнили го
довой план производства продукции и 
сверх плана выпустили изделий на 
12 с половиной миллионов рублей. 
Расширились услуги бытового об
служивания трудящихся. Улучши
лись условия труда и отдыха томи
чей. Еще больше помолодел наш 
древний город.

Но еще больше незавершенных 
дел оставил томичам прошедший год. 
Толпясь на автобусных остановках, 
идя по пыльным уліицам, перешаги
вая через многочисленные канавы и 
траншеи, выходя с испорченным на
строением из столовой или мастер
ской, горожане нередко, и чаще все
го справедливо, задают вопрос: «Ку
да же смотрит горисполком?»

Ответ на этот вопрос и должен 
был дать отчетный доклад, с которым 
выступил председатель горисполко
ма тов. Грановесов. Но, н|до прямо 
сказать, —  докдад быд, а отчета не 
получилось, У присутствующих соз
далось впечатление, что члены ис
полкома. готовя отчет о своей рабо

те, решили объять необъятное, не 
упуетить в перечне сделанного ни од
ного вбитого гвоздя. В часовом док
ладе были названы сотни цифрой 
фактов о большом и сложном хозяй
стве города.

Но ведь для отчетного доклада важ
ны не только итоги сделанного, а 
главное— выводы, которые делает из 
них отчитывающийся орган, причины 
достижений и недостатков. Не пере
числение цифр и фактов нужно было 
депутатам городского Совета, а ма
териал для обдумывания методов ра
боты исполкома и его отделов, отве
ты на вопросы, в чем причина мно
гих прорех в городском хозяйстве.

Исполком не скрыл недостатки, 
они добросовестно были перечислены 
в докладе. Предприятия бытового об
служивания еще плохо удовлетворя
ют запросы трудящихся, робко внед
ряют прогрессивные формы работы, 
низка культура обслуживания насе
ления. Много нерешенных вопросов в 
деятельности органов здравоохране
ния, народного образования, в учреж
дениях культуры. Срываются планы 
строительства жилых домов, школ, 
детских комбинатов. Благоустройст
во, озеленение улиц ведутся кустар
но, без определенной системы. Мно
го фактов нарушения общественного 
порядка и т. д.

Но депутаты не услышали из до
клада, на каких же основных вопро
сах сосредоточивал свое внимание 
исполком в минувшем году и, глав
ное, как решал их? Какие методы, 
формы работы были при этом исполь
зованы?

В отчетном докладе часто упомнна-

С сессии Томского 
горсовета

лось слово «безответственность». 
Много, к примеру, недостатков в бы
товом обслуживании населения, а 
причина —  безответственность руко
водителей бытовых предприятий. Не
удовлетворительно работают многие 
торговые организации, причина та 
же —  безответственность работников 
общественного питания и торговли. 
Срывается план строительства, и при
чина —  безответственность строите
лей. Как, оказывается, легко и просто 
объяснять этим патентованным сло
вом все огрехи в работе. Ну, а если, 
действительно, руководители многих 
городских служб безответствен
ные люди, что же тогда делал горис
полком, чтобы повысить у них эту 
самую ответственность, как занимал
ся подбором и воспитанием кадров? 
Об этом, к сожалению, в докладе не 
было сказано. Как не было сказано, 
впрочем, и о многих других вопросах, 
характеризующих стиль работы ис
полкома и его отделов.

Мы подробно остановились на не
достатках отчетного доклада не слу
чайно. Он, как зеркало, отразил 
стиль работы исполкома. Занимаясь 
многими текущими вопросами, испол
кому подчас не хватало целеустрем
ленности и конкретности в решении 
их. Руководители исполкома слабо 
совершенствовали деятельность ап
парата, мало учили работников от
делов и управлений организаторской 
работе.

На многие серьезные недостатки 
указали депутаты. В докладе, на
пример, было сказано, что многие 
решения сессий и исполкома оста
лись невыполненными. К сожалению, 
докладчик ограничился лишь кон
статацией этого факта. Л не в этом 
ли основная причина многих недо
статков в городском хозяйстве? Ка
кой след в жизни могут оставить да
же и хорошие решения, если они не 
выполняются? Не значит ли это, что 
в исполкоме нередко организаторская 
работа подменяется заседательской 
суетней.

—  Наши решения иногда не вы
полняются потому, —  говорила в 
своем выступлении депутат тов. Ско- 
морохова, —  что к  подготовке их 
проектов привлекается узкий круг 
людей.

—  Бывает еще и так, —  замети
ла депутат тов. .Бернштейн,— что по 
одному и тому же вопросу прини
мается несколько решений, а дело 
не меняется. Например, за последнее 
время работа завода фруктовых вод 
была предметом обсуждения дважды 
на заседании постоянной комиссии по 
промышленности и трижды —  на за
седании исполкома. А толку мало. 
Обсуждение фактически вялилось в 
очередную «накачку» руководителей 
завода. Не было сделано глубокого 
анализа отставания предприятия.

В докладе была названа цифра —  
40 тысяч. Это столько общественни
ков принимает участие в работе по
стоянных комиссий Советов, отделов 
и управлений исполкомов городского 
и районных Советов. Как видно, у 
горисполкома огромная армия добро

вольных помощников. Но силы ее 
используются крайне не достаточно.

Известно, что деятельность любого 
Совета определяется прежде всего 
организаторской работой каждого де
путата в своем избирательном ок
руге. В минувшем году в округах 
были созданы депутатские группы. 
Об эффективности такой формы де
путатской работы говорит опыт групп 
завода «Сибэлектромотор». поселка 
Степановки, станции Томск-ІІ и ряда 
других. Большое это и нужное дело. 
Но, как отметила депутат тов. Си
дельникова, горисполком до сих пор 
не организовал обмена опытом их 
работы.'

В горсовете создано несколько по
стоянных комиссий по важнейшим 
отраслям хозяйства и культуры. Но 
не все они работают с полной отда
чей сил. Одна из причин этого —• 
недостаточное внимание руководи
телей исполкома к их деятельности. 
Председатель постоянной комиссии 
по коммунальному хозяйству и го
родскому транспорту тов. Товчиха 
говорил, что председатель гориспол
кома тов. Грановесов ни разу 
не побывал на заседании комиссии, 
слабо вникает в ее деятельность.

В дедовых,-критических выступле
ниях депутатов на сессии ярко отра
зились новые требования к работе 
местных Советов, их исполкомов. Со
вершенствование стиля руководства 
городским хозяйством, повышение 
уровня организаторской работы —• 
вот ключ в решении всех задач хо
зяйственного и культурного строи
тельства.

С. ВИКТОРОВ.
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А Н Н А  И О С И Ф О В Н А  С Е Р Д И Т С Я . . .
Эту женщину часто можно встре

тить в ректорате Томского института 
радиоэлектроники и электронной тех
ники. Анна Иосифовна приходит туда 
со своими обидами и гневом. Ее, 
кандидата наук, доцента, на кафедре 
не понимают, ее затирают, против 
нее строят козни... А ведь ей надо 
не только вести занятия, но и твор
чески расти, заниматься научной ра
ботой.

На первый взгляд —  все верно. 
Но только на первый взгляд. Когда 
знакомишься с положением дела на 
кафедре иностранных языков 
ТИРЭЭТа, то начинаешь понимать, 
что Анна Иосифовна предлагает 
всем, так сказать, негатив истинно
го положения вещей. А от позитива 
он, как известно, отличается прямо 
противоположным распределением 
света и тени.

...Эта история началась довольно 
давно. И не в ТИРЭЭТе, а в Томском 
педагогическом институте. Туда, на 
кафедру английского языка, пришла 
выпускница института, молодой пре
подаватель Анна Иосифовна Мощиц- 
кая. Как водится, начинающему пе
дагогу охотно помогали, учили ис
правлять ошибки, естественные при 
первых шагах в работе, тем более, 
что Анна Иосифовна на первых по
рах охотно прислушивалась к  мне
нию товарищей. А когда Мощицкая 
стала мечтать о кандидатской степе
ни, то предоставили ей все возмож
ности для научного роста, хотя опы
та работы в вузе у нее было малова
то.

Анне Иосифовне уменьшили учеб
ную нагрузку, предоставляли опла
ченные творческие отпуска, коман
дировки, не загружали ее обществен
ной работой. Факультету хотелось 
пополнить свои ряды еще одним кан
дидатом наук, и коллектив надеялся, 
что Анна Иосифовна по достоинству 
оценит его заботу и отплатит стори
цей —  своим добросовестным, квали
фицированным трудом.

Но, к сожалению, случилось иначе. 
Получив кандидатскую степень, Мо
щицкая сразу же противопоставила 
себя коллективу, который ее выра
стил. У нее и раньше был, что назы
вается, трудный характер. А теперь 
новоявленный кандидат вообще пере
стала сдерживаться. Она не выпол
няла распоряжений заведующего ка
федрой, декана факультета. Вовремя 
не явившись из отпуска, сорвала в 
1962 году педагогическую практику 
студентов, опаздывала, пропускала 
занятия. Да и сами эти занятия ве
лись далеко не на том уровне, кото
рого можно требовать от кандидата 
наук. Об этом скоро стали поступать 
данные от преподавателей, посещав

ших занятия Анны Иосифовны,^—  
заведующего кафедрой М. А. Абду
рахманова, старшего преподавателя 
Р. К. Орехвы. Тогда Анна Иосифовна 
отказалась пускать на свои занятия 
товарищей по кафедре —  об этом 
свидетельствует докладная записка 
старшего преподавателя Е. К. Ядвир- 
шиса.

Естественно, что поведение Анны 
Иосифовны стало предметом обсужде
ния на заседаниях кафедры. Товари
щи пытались поправить кандидата 
наук, но бесполезно. Мощицкая счи
тала товарищескую критику интрига
ми, а замечания преподавателей — 
завистью к  ее ученой степени. На 
замечания она стала отвечать ос
корблениями. Отношения на кафедре 
крайне обострились, и неизвестно, 
как сложилось бы дело, если бы Ан
на Иосифовна не подала заявления 
об уходе.

Единодушный вздох облегчения, 
вырвавшийся на кафедре и факульте
те, не достиг слуха руководителей 
Томского института радиоэлектрони
ки и электронной техники, тем более, 
что, поступая в ТИРЭЭТ на работу, 
Анна Иосифовна представила им но
тариальную копию с положительной 
характеристики, выданной ей педин
ститутом... два года назад. Так А. И. 
Мощицкая стала доцентом кафедры 
иностранных языков ТИРЭЭТа.

Можно было ждать, что наученная 
горьким опытом, Анна Иосифовна 
постарается повести себя по-другому 
в новом коллективе, который тепло 
принял ее в свою семью. Ей дали не
высокую учебную нагрузку, дали 
возможность заниматься научно-ме
тодической работой. Для обмена 
опытом командировали в Москву и 
Воронеж. От молодого доцента ждали 
одного — отдачи в преподаватель
ской, в учебно-методической работе.

Но оказалось, что Мощицкая ниче
му не научилась. Она и на новом ме
сте стала требовать для себя особого, 
привилегированного положения. Сно
ва начались споры об учебной на
грузке, стали срываться занятия, не 
выполняться поручения по кафедре. 
В апреле 1963 года ректорат институ
та поручил Анне Иосифовне разрабо
тать методику применения техниче
ских средств на занятиях по ино
странному языку и методику само
стоятельной работы студентов в ла
боратории разговорной речи. С тех 
пор несколько раз назначались кон
кретные сроки выполнения этой ра
боты. Несколько раз на заседаниях 
кафедры Мощицкая обещала сделать 
все, что от нее требовалось. Но это 
обещание осталось пустым звуком. 
Работу по оборудованию лаборатории 
пришлось передать другому препода
вателю.

Так было со многими поручения
ми. Единственно, пожалуй, что за це
лый год сделала для кафедры до
цент Мощицкая, был план занятий в 
первом семестре со студентами пер
вого курса, по которому должны бы
ли работать все преподавателя ка
федры. Увы! И этот план оказался 
совершенно нереальным. Даже у Ан
ны Иосифовны студенты из пятнад
цати тем смогли изучить только 
семь... Сама Анна Иосифовна, конеч
но, почувствовала пороки своего 
плана очень быстро. Но не желала и 
говорить об этом, предоставив препо
давателям на свой страх и риск пере-J 
страивать работу со студентами. Так 
обернулось фактически выполнение 
А. И. Мощицкой главной своей зада
чи —  руководства английским сек
тором кафедры. Словом, Анна Иоси
фовна не собиралась утруждать себя. 
Она категорически отказывалась пол
ностью нести причитающуюся на ее 
долю учебную нагрузку, ссылаясь на 
загруженность методической и науч
ной работой. Кстати, что это за науч

ная работа, на кафедре никто не зна
ет...

Отношения на кафедре, естествен
но, обострились. И на новом месте 
товарищи по работе начали понимать, 
что Анна Иосифовна считает свое 
кандидатское звание мандатом на без
мятежную, необремененную особыми 
трудами, но почетную и обеспечен
ную жизнь. Поэтому, когда, стало из
вестно, что Анна Иосифовна ухитри
лась приписать себе в документах по 
заочному сектору добрую сотню^ учеб
ных часов, которые она в действи
тельности не давала, кафедра решила 
обсудить (уже не в первый раз) по
ведение доцента Мощицкой.

Это собрание, проходившее в при
сутствии представителей ректората, 
партийной, профсоюзной организаций 
института, продолжалось четыре с 
половиной часа. Ни один член ка
федры не выступил в поддержку Ан
ны Иосифовны. Суровые обвинения 
предъявили ей товарищи. Она не оп
равдала себя как научный работник, 
как доцент. Срыв сроков оборудова
ния лаборатории для изучения раз
говорной речи с помощью техниче
ских средств. Составление нереаль
ных календарных планов. Многократ
ный срыв представления методиче
ских установок. Нежелание вести ме
тодическую работу, помочь молодым 
преподавателям в их первых шагах 
в науке. И в довершение всего —  те 
же капризы, те же скандалы с рас
пределением учебной нагрузки. И 
грубость, которую Мощицкая позво
ляла даже с людьми, вдвое старше 
ее. Мощицкая, например, могла за
явить тогдашней заведующей кафед
рой, пожилому, заслуженному чело
веку Д. А. Фугенфировой, что та ей... 
мешает работать.

На критику товарищей Мощицкая 
реагировала странно: она просто все 
отрицала. Даже в отношении тех сво
их неблаговидных поступков, кото-

Консультация Льготы по сельхозналогу
Е. Баклушин из деревни Бросов- 

ки Томского района просит разъ
яснить. какие льготы по сельско
хозяйственному налогу полагаются 
семье военнослужащего Советской 
Армии.

И. Уфимцев из села Тегульдета 
спрашивает, облагаются ли сель
хозналогом хозяйства инвалидов 
II группы Отечественной войны.

Освобождаются ли от сельхоз
налога пенсионеры — демобилизо
ванные военнослужащие? — зада
ет вопрос Б. Степанов, житель де
ревни Новиковки Асиновского 
района.

В Е С Т И  И З  С Е Л  
П а р а  б е л Ь с  к о г о р а й о н а

ЕС ТЬ К В А Р Т А Л Ь Н Ы Я П Л А Н

Р ы б а к и  П а р а б е л ь с к о го . р ы б о з а 
в од а д о с р о ч н о  в ы п о л н и л и  к в а р 
т а л ь н ы й  п л а н  д о б ы ч и  р ы б ы .

В э т о м  го д у  к о л л е к т и в  р ы б о з а 
в о д а  у с п е ш н о  в ед ет о б л о в  т а е ж 
н ы х  р е ч е к  и о з е р . За д ва  м е с я ц а  
в ы л о в л е н о  в э т и х  в о д о е м а х  о к о л о  
40 0  ц е н т н е р о в  р ы б ы .

К о л л е к т и в  р ы б о з а в о д а  в зя л  н о 
вое  о б я з а т е л ь с т в о : до  к о н ц а  п е р 
в о го  к в а р т а л а  д а т ь  с в е р х  п л а н а  
100 ц е н т н е р о в  р ы б ы , а к  1 а п р е 
л я  п о д г о т о в и т ь  ф л о т  к  в е с е н н е й  
п у т и н е .

И З У Ч А Ю Т  А Г Р О Х И М И Ю

В к о л х о з е  и м е н и  Ш и ш к о в а  х о 
р о ш о  р а б о т а е т  к р у ж о к  п о  и з у ч е 
н и ю  о с н о в  а г р о х и м и и ,  к о т о р ы м  
р у к о в о д и т  п р е п о д а в а т е л ь  Н ов о- 
с е л ь ц е в с к о й  с р е д н е й  ш к о л ы  
Л .  А . К о с т ы л е в а .

З а н я т и я  п о с е щ а ю т  не  т о л ь к о  п о 
л е в о д ы  и  м е х а н и з а т о р ы , н о  и ж и 
в о т н о в о д ы .

В т р е т ь е й  б р и га д е  к о л х о з а  
« П у т ь  Л е н и н а »  с о с т о я л о с ь  о ч е р е д 
н о е  з а н я т и е  ф а к у л ь т е т а  з д о р о в ь я  
П а р а б е л ь с к о го  н а р о д н о го  у н и в е р 
с и т е т а  к у л ь т у р ы .  В р а ч о м  р а й о н 
н о й  б о л ь н и ц ы  В. А . Л е в ч е н к о  б ы 
л а  п р о ч и т а н а  л е к ц и я  «О с е р д е ч н о 
с о с у д и с т ы х  з а б о л е в а н и я х  и и х  
п р е д у п р е ж д е н и и » .

П о сл е  л е к ц и и  у ч а с т н и к и  с а м о 

д е я т е л ь н о го  к о л л е к т и в а  р а й о н н о й  
б о л ь н и ц ы  д а л и  д л я  с л у ш а т е л е й  
б о л ь ш о й  к о н ц е р т .

Т а ко е  ж е  з а н я т и е  с о с т о я л о с ь  и 
во  в т о р о й  б р и га д е  к о л х о з а . 

Б Р И Г А Д И Р Ы  К О М П Л Е К С Н Ы Х  
Б Р И Г А Д  У Ч А ТС Я  

В се л е  П а р а б е л и  п р о ш е л  ч е 
т ы р е х д н е в н ы й  с е м и н а р  б р и га д и р о в  
к о м п л е к с н ы х  б р и га д , у п р а в л я ю 
щ и х  ф е р м а м и  с о в х о з о в , з а в е д у ю 
щ и х  ж и в о т н о в о д ч е с к и м и  ф е р м а м и  
и  д р у г и х  к о м а н д и р о в  п р о и з в о д 
с т в а  с р е д н е го  з в е н а . У ч а с т н и к и  
с е м и н а р а  п р о с л у ш а л и  л е к ц и и  о 
р е ш е н и я х  д е к а б р ь с к о г о  и ф ев 
р а л ь с к о г о  П л е н у м о в  Ц К  К П С С , о 
п р и м е н е н и и  х и м и и  в с е л ь с к о м  
х о з я й с т в е , об  о п л а т е  т р у д а  в к о л 
х о з а х  и с о в х о з а х ,  о р га н и з а ц и и  
п л е м е н н о й  р а б о т ы , о п у т я х  с н и ж е 
н и я  с е б е с т о и м о с т и  п р о и з в о д и м о й  
в к о л х о з а х  и с о в х о з а х  п р о д у к ц и и .  
И х  ч и т а л и  с п е ц и а л и с т ы  у п р а в л е 
н и я , к о н т р о л ь н о -с е м е н н о й  л а б о р а 
т о р и и ,  р а б о т н и к и  п а р т к о м а  и п р о 
и з в о д с т в е н н о го  у п р а в л е н и я .

Н А  С Ц Е Н Е  Д О М А  К У Л Ь Т У Р Ы  

У ч а с т н и к и  с а м о д е я т е л ь н о го  д р а 
м а т и ч е с к о г о  т е а т р а  р а й о н н о г о  Д о 
м а  к у л ь т у р ы  п о д г о т о в и л и  и п о с т а 
н о в к е  с п е к т а к л ь  «О дн а»  д р а м а 
т у р г а  А л е ш и н а . В с п е к т а к л е  з а н я 
т ы  у ч и т е л я  П а р а б е л ь с и о й  ш к о л ы  
и р а б о т н и к и  д р у г и х  у ч р е ж д е н и й . 
Н а  д н я х  с о с т о и т с я  п р е м ь е р а  с п е и - 
т а к л я .

И . М У Р З И Н .

С елекция мет одом  
п е р е л и в а н и я  к р о в и

ЛЕНИНГРАД. Кур, соперничающих по весу с гусями, вывел 
методом переливания крови профессор Ветеринарного института 
П. М. Сопиков. Птицы новой породы весят до пяти килограммов 
и несут 180 и даже 200 яиц в год. По мнению ученого, в этом 
явственно сказался гетерозис — еще не познанная до конца 
наукой мощная вспышка жизненной силы, которая возникает 
при межпородном скрещивании. Исходными породами проф. 
Сопикову послужили леггорны и австралорпы, чей вес, как пра
вило, не превышает двух килограммов. Кровь, взятую шприцем 
у чернушек австралорпов, экспериментатор переливал курицам 
породы леггорн. И периодичность, и дозу профессор установил 
опытным путем. П. М. Сопиков экспериментировал и на живот
ных. Методом переливания крови им получено улучшенное по

томство кроликов.
На снимке: оператор-сорти

ровщица селекционного птични
ка птицезавода «Большевик» 
Н. Харитонова готовит к инку
бации яйца кур новой породы 
ленинградская белая.

(Фотохроника ТАСС).

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 18 марта 
по Томской области ожидается 
небольшая облачность, без осад
ков. ветер северо-восточный, 5— 10 
метров в секунду, температура 
12— 17 градусов мороза.

19—20 марта по Томской обла
сти ожидается облачная погода с 
прояснениями, слабый снег, ветер 
переменный, 5— 10 метров в се
кунду, температура ночью 15—20, 
при прояснениях 23—28, днем — 
10 — 15 градусов мороза.

Мы попросили ответить на эти нижается на 50 процентов, если в 
семье есть инвалиды войны I и II 
групп. Если в такой семье нет тру
доспособных, то она совсем осво
бождается от уплаты налога.

Семьи инвалидов войны I груп
пы не облагаются налогом даже и 
в том случае, если в них имеется 
один трудоспособный. Эта льгота 
распространяется и на хозяйства 
инвалидов II группы, при условии, 
если в их семье есть дети до 
16-летнего возраста. Если в семьях 
инвалидов I и II групп имеется два 
трудоспособных, то семьи эти ос
вобождаются от налога лишь при 
условии, что в их состав входит 
пятеро или больше детей до 16 
лет.

вопросы заместителя заведующего 
областным финансовым отделом 
А. Рычкова.

Льготы по сельхозналогу предо
ставляются семьям военнослужа
щих, семьям воинов и партизан, 
погибших на фронтах Отечествен
ной войны в 1941 — 1945 годах, 
инвалидам войны и труда I и II 
групп инвалидности. учителям, 
врачам и специалистам сельского 
хозяйства, работникам лесозаго
товительных предприятий, семьям, 
члены которых работают на под
земных работах (в шахтах, рудни
ках). а также пострадавшим от сти
хийных бедствий (пожар, наводне
ние, падеж скота и т. д.).

Льготы предоставляются при со
блюдении определенных условий.

Полностью освобождаются от 
уплаты сельскохозяйственного на
лога семьи военнослужащих дейст
вительной службы при условии, 
если в семье есть дети до 8-летне
го возраста и кроме жены или ма
тери военнослужащего, не оста
лось других трудоспособных. На
пример. в семье остались мать 56 
лет. трудоспособная жена с ребен
ком 2 лет, а также братья военно
служащего — 12 и 17 лет. Стар
ший учится в техникуме. Хотя в 
семье два трудоспособных — же- 

и 17-летний брат, хозяйство 
подлежит полному освобождению 
от налога, так как учащиеся со 
сроком обучения свыше одного го
да в числе трудоспособных не учи
тываются.

Сын Е. Баклушина, приславше
го письмо, служит в Советской 
Армии, но льгота по сельхознало
гу Баклушиным не положена: в их 
семье нет детей до 8-летнего воз
раста.

Сельскохозяйственный налог по-

Семья И. Уфимцева состоит из 
двух человек. Сам он инвалид вой
ны II группы, жена — трудоспо
собная. Размер сельхозналога на 
его хозяйство должен быть умень
шен на 50 процентов.

Военнослужащим, которым ус
тановлена инвалидность по заболе
ванию, не связанному с пребыва
нием на фронте, предоставляются 
льготы, предусмотренные для ин
валидов труда.

Семьям военнослужащих и пар
тизан. погибших или пропавших 
без вести в Отечественную войну, 
сельхозналог уменьшается на 25 
процентов, если в семье при одном 
трудоспособном имеется трое детей 
до 16 лет. Если детей этого возра
ста более трех, то налог понижает
ся наполовину.

И, наконец, отвечаем на вопрос 
Б. Степанова. Демобилизованным 
военнослужащим — пенсионерам 
за выслугу лет, если эти люди тру
доспособны и не являются инвали
дами, льгот по сельскохозяйствен
ному налогу законом не преду
смотрено.

рые совершались на гла
зах чуть ли не всех пре
подавателей кафедры, 
она на собрании говори
ла: «Этого не было!»

Следует сказать, что 
коллектив кафедры ока
зался на этом собрании 
ігринцжгаал ш ым и по
ставил е своем решении 
перед ученым советом 
института вопрос о це
лесообразности дальней
шей работы Мощицкой 
на кафедре.

С тех пор прошло 
полтора месяца. Но все 
осталось по-прежне
му. Анна Иосифовна 
снова срывает поручения 
по кафедре. Снова скан
далы, грубость, обман 
товарищей. Думается,
хватах!

...После появления этой статьи 
А. И. Мощицкая, видимо, начнет оби
вать руководящие пороги, жаловать
ся и сердиться. Полноте, Анна Иоси
фовна! Обижаться и сердиться вам 
надо, но только на себя. А руковод
ству института, ученому совету сле
дует вспомнить о том решении, кото
рое в конце января приняло заседа
ние кафедры.

Это было правильное решение.

Л. СТУКАНОВ,
наш внештатный корреспондент.

Обычно зрители, захваченные развитием действия на сцене, забы
вают о закулисной подготовке, спектакля. А  ведь успех его во многом 
зависит и от декоратора, и от бутафора, и от костюмера, и от гриме
ра, преобразившего актеров, создавшего черты лица героев, отвечаю
щие замыслу автора.

Александр Григорьевич Неклюдов посвятил этому делу всю свою 
жизнь. Сорок семь лет работал он гримером во многих театрах стра
ны, обучал этому сложному, кропотливому делу студентов Ташкент
ского театрального института.

Сейчас А. Г. Неклюдов ушел на пенсию. Но по-прежнему он уча
стник подготовки многих спектаклей. В драматическом коллективе 
Дома культуры имени Н. Островского в Томске Неклюдов — всеми 
любимый и уважаемый человек.

На снимке: А. Г. Неклюдов готовит участника художественной са
модеятельности А. Жеребцова, играющего Ф. Э. Дзержинского, к вы
ходу на сцену.

Фото Б. Ананичева.

У внуков парижских коммунаров
ВЛАДИВОСТОК, (Корр. 

ТАСС). В один из рей
сов советское научно-ис
следовательское судно 
«Витязь» посетило порт 
Нумеа на острове Новая 
Каледония. Бывший пер
вый помощник капитана 
«Витязя», ныне замес
титель начальника Вла
дивостокского высшего 
инженерного морского 
училища Н. Т. Павлов 
рассказал корреспонден
ту ТАСС о встречах на 
этом острове с внуками 
парижских коммунаров.

—  Когда мы подхо
дили к Новой Каледонии,
—  вспоминает Павлов,
—  все члены экипажа 
высыпали на палубу:

хотелось увидеть землю, 
на которой жили в нево
ле славные патриоты 
Франции —  сыны и до
чери Парижской Комму
ны. Именно сюда, на 
далекий остров Океании, 
французское реакцион
ное правительство после 
Парижской Коммуны 
1871 года сослало на 
каторгу сотни активных 
борцов за свободу Фран
ции.

Очутившись на бере
гу, мы встретились с 
теми, чей род идет от 
героев Коммуны. С ра
достью вспоминаю ми
нуты, когда на Новой 
Каледонии я пожал руку 
внуку парижского ком

мунара Гастону Бурди- 
нату. Сколько искренней 
радости было у этого 
человека, когда он бесе
довал с советскими людь
ми. Он с гордостью рас
сказал им о том, как его 
дед сражался на площа
ди Ратуши в Париже. 
Расставаясь, Гастон Бур- 
динат на небольшой ви
зитной карточке написал 
слова, проникнутые лю
бовью и уважением к 
Советскому Союзу. Вот 
эти строки:

«Гастон Бурдинат, 
адвокат-защитник.

Внук одного из ка
торжников Парижской 
Коммуны 1871 года при
ветствует граждан вели

кой Советской России».
Этот небольшой ли

сток бумаги я храню 
сейчас кап драгоценную 
реликвию, говорит Н. Т. 
Павлов.

Жак Баро, родители 
которого были дружны 
со многими парижскими 
коммунарами, в том чис
ле с известной комму
наркой Луизой Мишель, 
охотно исполнил просьбу 
команды «Витязя» пока
зать место, где коммуна
ры отбывали каторгу- 
Оно расположено в са
мой угрюмой и пустын
ной части полуострова 
Дюкос. До сих пор здесь 
сохранились казармы 
для охраны и два бара
ка для каторжан.

Старты „дельфинов“
В бассейне ДСО «Труд» прошли 

соревнования, организованные том
ским морским клубом в зачет III 
спартакиады ДОСААФ по техниче
ским видам спорта. Десять команд 
— представители вузов и промыш
ленных предприятий города состя
зались в плавании и нырянии в ла
стах, померились силами на дистан
ции эстафеты 5X100 метров.

В заплыве женщин на 300 метров 
первой была опытная спортсменка 
из института радиоэлектроники и 
электронной техники Г. Ковердяева 
с результатом 4 мин. 11 сек.

Остро сложилась борьба у мужчин 
на дистанции 500 метров. Во втором 
заплыве стартовал член сборной 
команды области Н. Яковлев из 
университета. Он отлично проходит 
всю дистанцию со временем 6 мин. 
19 сек. Лишь на 0,6 сек. отстает от 
него представитель института радио
электроники и электронной техники 
Шардаков. Близки к ним и резуль
таты остальных участников.

Участники начали состязаться в 
нырянии.

Всплеск ласт — и сцортсмен скры
вается под водой. Всего 14,2 сек. по
требовалось Т. Постоевой из поли
технического института, чтобы прой
ти под водой двадцатипятиметровую 
дистанцию. По итогам плавания и 
ныряния она занимает первое место. 
На втором — Г. Ковердяева.

Сложная дистанция у мужчин. Им 
нужно нырнуть на длину в 40 мет
ров. 21,5 сек. потребовалось пред
ставителю политехнического инсти
тута И. Савыденко на преодоление 
этой дистанции. За ним с одинако
вым результатом 22,5 сек. идут пред
ставители университета В. Титов и 
В. Жданов. По сумме очков двух уп
ражнений эти спортсмены и заняли 
соответственно три призовых места.

В эстафете 5X100 метров первыми 
были спортсмены политехнического 
института, за ними — команда ин
ститута радиоэлектроники и элек
тронной техники, на третьем месте 
— университетские спортсмены.

В. АЛЕКСАНДРОВ. Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

18 марта —  « Г о р д я ч к а » .
19 марта —  « П о сл е  д в е н а д ц а т и » .

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  за л  — « У к р о т и т е л и  в е 
л о с и п е д о в »  —  9 -4 0 . 11-15. 12-50,
14-25. 16. 17-35. 19 10. 20 45 . 22 -20 . 
М а л ы й  з а л  — « Б е с п о к о й н а я  п л е 
м я н н и ц а »  — 9 . 10-50. 12 40 . 14-30. 
16 -30 . 18-30. 20 -30 . 22 -30 . Дети до 
16 лет не  д опускаю тся .
За л  к и н о х р о н и к и  — новые хро  
н икал ьно -докум ентал ьны е  ф иль
мы: « Ч а й к а »  н а  о с т р о в е  С в о б о 
д ы » , «З д е сь  с к р ы т а  о п а с н о с т ь » , 
« З д р а в с т в у й , м и л л и о н е р »  — 
10 -15 . 12 -35 . 14 -55 . 17-15. 19-35.
21 - 55  «С лед  ч е л о в е к а » , « Р а с с к а з
о в е ч н о й  м е р з л о те » , « Р я д о м  д 
з ь я » , « И н о с т р а н н а я  х р о н и к а » .  « 
л и к а я  с и л а  н а у к и »  — 9. 11-20,
13- 40 , 16. J8-2 0, 20-40. 

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Г о л у б о й  за л  — « У к р о т и т е л и  вел о  
с и п е д о в »  — 0-4 0 , 11-15. 12-50.
14- 25 . 16. 17 35 . 19-10. 20 -45 . 22-20. 
З е л е н ы й  за л  — « Л у п е н ь -2 9 »  — 
9 . 10-50. 12 -40 . 14-30. 16 -20 . 18-10. 
20 . 21 -50 .

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Б о л ь ш о й  за л  — « У к р о т и т е л и  в е 
л о с и п е д о в »  — 9 -1 5 , 10 -40 , 12-05.
13- 30. 14-55. 16 20 . 17-45. 19-10.
2 0 - 35  22.
М а л ы й  з а л  —  « О п е р а ц и я  « Г л я й - 
в и ц »  —  9 -2 0. 10-40. 12 . 13-20.
14- 40 , 16. 17-20. 18 -40 . 20 . 21 -20 .
22- 40. Дети до 16 лет не д о пуска 
ю тся

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— « Б е й , б а р а б а н !»  —  0 -3 0. 11-10.
12-50. 14-30. « М а м о ч к а  и д ва 
т р у т н я » ,  « Т о в а р и щ  т а к с и » ,  « П ч е 
л ы  и л ю д и » , « К о гд а  п л а ч у т  к а 
з а к и »  — 16-10, 17 -35 , 19. 20 -25 ,
21- 50.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— « Р е в и з о р »  —  15. « В е р н ы е  д р у 
з ь я »  —  17.

Базарно-рыночному управлению 
срочно требуются на постоянную 
работу уборщики рынков.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 4, к директо
ру.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
С Р Е Д А , 18 м а р т а

18.30. Телевизионны е новости. 18.40. 
« М о л о д е ж н ы й  ч а с » . В програм м е: 
«Встречи с Леонидом Леоновым», 
«Р ассказ о «снеж ной  целине», «В но
вом здании университета», «Из аль
бома худ о ж н и ка »  и ки но стр а ни ца . 
19.40. Д о кум ентал ьны й о ч е р к  « В с т р е 
ч и  в Ю го с л а в и и » . 20.00. « С е л ь с ка я  
н о в ь » . П рограм м а для т р у ж е н и ко в  
сельско го  хозяйства . 20.30. Телевизи
онны е  новости. 20.50. Новая ки н о х р о 
н и ка . 21.00. Для ю нош ества. У  нас в 
гостя х  О м ский театр  ю ны х зрителей. 
С пектакль  « Ж и з н ь  и п р е с т у п л е н и е  
А н т о н а  Ш е л е с т о в а »  (по повести Ме- 
д ы н ско го  «Честь»).

Томскому заводу «Республика» 
ТРЕБУЮТСЯ:

токарь, автокрановщик на новый 
кран, маляры, грузчики, электро
монтер, подсобные рабочие, элек
тросварщик, стерженщицы, кузне
цы и контрольный мастер.

Обращаться- г. Томск, улица Бе
лая. 3, отдел кадров. 3 — 1

Томскому обкому ДОСААФ тре
буются: моторист-рулевой, инструк
торы, заведующий складом.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3, телефон 
42-34. 2 — 1

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ 
ИНСТИТУТ

объявляет прием на заочное отделение
по специальностям: русский язык и литература, математика, 

биология и химия, биология и основы сельского хозяйства, фи
зическое воспитание, немецкий язык, английский язык и фран
цузский язык.

Поступающие на I курс сдают вступительные экзамены в 
объеме программы средней школы.

Учителя школ принимаются на заочное отделение вне кон
курса.

Учителя, имеющие высшее педагогическое образование, могут 
получить вторую специальность в сокращенные сроки обучения.

Лица, имеющие высшее непедагогическое образование и рабо
тающие в школе, принимаются на II I и IV курсы без вступи
тельных экзаменов.

Заявления принимаются с 1 апреля по 1 июня.
Вступительные экзамены — с 1 по 25 июня.
Заявления подаются на имя проректора института по заоч

ному обучению с приложением характеристики с места работы, 
документа о среднем образовании (в подлиннике), автобиогра
фии. копии трудовой книжки; медицинской справки (форма 
№ 286): 4 фотокарточек (снимки без головных уборов) разме
ром 3X4 см: справки с места жительства.

Документы направлять по адресу: г. Томск, улица Киевская, 
60, пединститут, заочное отделение.

ГРАЖ ДАНЕ ПАССАЖИРЫ!

ИЗУЧИТЕ И ТОЧНО ВЫПОЛНЯЙТЕ ПРАВИЛА ПОЛЬЗОВАНИЯ ТРАМВАЕМ!

Они коротки и несложны.
Этим вы поможете наладить четкую работу 

трамвая.
1. Вход в трамвай разрешается только в заднюю 

дверь, выход — через переднюю.
2. Пассажирам трамвая запрещается: входить в

вагон после объявления кондуктором или водителем 
об отсутствии свободных мест: входить в вагон и
выходить из него во время движения: открыі^пъ две
ри вагона при движении поезда; проезжать на под
ножках и других выступающих частях вагона; про
езжать в пачкающей одежде или с пачкающими ве

щами: загрязнять вагон: провозить тяжелый или
громоздкий багаж.

3. Будьте взаимно вежливы, уступайте места 
старшим, инвалидам, женщинам с детьми и преста
релым гражданам.

4. Требуйте вежливости от кондуктора и будьте 
вежливы сами. Не отвлекайте кондуктора посторон
ними разговорами.

5. Не забудьте своевременно рассчитаться за про
езд в трамвае.

6. Оказывайте общественное воздействие на нару
шителей пользования трамваем.

Томский горком КПСС, Ле
нинский и Кировский райкомы 
партии, горисполком выражают 
глубокое соболезнование секре
тарю горкома КПСС Е. В. Ив
ченко по поводу смерти ее ма
тери

Марии Кирилловны 

КОРОБЕЙНИКОВОЙ.

х

14 марта 1964 года после тяжелой 
болезни скончался заместитель пред
седателя правления Томского облпот
ребсоюза Болбот Казимир Викентье
вич, член КПСС с 1941 года.

Долгое время Казимир Викентье
вич находился на ответственной ра
боте в потребкооперации, участвовал 
в Великой Отечественной войне 1941 
— 1945 годов. Где бы он ни трудил
ся, отдавал все знания и опыт то
варищам по работе, был чутким, от
зывчивым.

К. В. Болбот за участие в Великой 
Отечественной войне награжден 
правительственными наградами, за 
долголетнюю и безупречную работу—  
значком «Отличник потребительской 
кооперации».

Светлая память о Казимире Ви
кентьевиче надолго сохранится в на
ших сердцах.

Группа товарищей.

Ч

Т е л е ф о н ы : р е д а к т о р а  — 3 7 -3 7 , з а 
м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  51 -75 . з а м е 
с т и т е л я  р е д а и т о р а  —  4 2 -4 4 , о т в е т , 
с е к р е т а р я  — 31 -19 , с е к р е т а р и а т а
— 4 2 -4 0 . о т д е л о в : и д е о л о г и ч е с к о г о
— 47 -45  и  4 2 -4 6 , п р о м ы ш л е н н о г о  и 
п а р т и й к о й  ж и з н и  —  3 7 -7 5 , с е л ь с к о х о 
з я й с т в е н н о г о  и  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  
37 -39 , с о в е т с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а  и б ы 
т а  —  3 7 -7 7 , п и с е м  и  р а б с е л ь к о р о в 
с к о й  с е т и  —  3 7 -3 8  и  3 1 -4 7 , и н ф о р м а 
ц и и  — 5 1 -6 1 . з а м . з а в . и з д а т е л ь с т в о м

—  5 2 -2 3 , б у х г а л т е 
р и и  и  о т д е л а  о б ъ 
я в л е н и й  — 3 7 -3 6 , 
с т е н о г р а ф и с т к и  — 
5 2 -0 2 .

г .  Т о м с к ,  т и п о г р а ф и я  №  2  о б л а с т 

н о г о  у п р а в л е н и я  п о  п е ч а т и .
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